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DEVOCIONALES PARA EL HOGAR Y LA FAMILIA  

EN ESTOS TIEMPOS ACTUALES 

 

 





 

 

INTRODUCCION 
ace dos años atrás, más en específico en marzo del 2020 y en pleno auge de la Pandemia 

del COVID 19 y teniendo en cuenta parte del confinamiento y el no poder realizar culto 

de manera presencial, nuestro equipo pastoral encabezado por nuestro Pastores 

Patricio Vásquez y Marcelo Isla, elaboro un material para que los hermanos de nuestra iglesia 

pudieran edificarse desde sus casas junto a sus familias. Dicho material constaba de 

devocionales que eran publicados día a día y que eran compartido a la membresía y a toda la 

comunidad a través de nuestras plataformas digitales (YouTube, Facebook, Instagram, Spotify, 

etc.) 

Hoy tras tiempo de ese acontecimiento mundial, quisimos relanzar este material, entendiendo 

los tiempos de cambios que tenemos como país, el mundo y como debemos volver a 

SINTONIZARNOS con el corazón de DIOS; comprendiendo que nuestra fe, nuestra certeza, 

nuestras convicciones, nuestro sostén están en él, en su palabra, en Jesucristo y en su espíritu 

Santo. 

Por lo mismo dejamos a ustedes la recopilación completa de los mas de 20 devocionales un solo 

tomo, rediseñados estéticamente, pero no modificando nada de lo que nuestros pastores nos 

compartieron; con el fin de que vuelva a servir de edificación para sus vidas y de otros quienes 

llegue este material  

 

Bendiciones en Cristo, nuestro Salvador, Santificador, Sanador y Rey que viene 

 

 

 

 

 

 

 

Equipo de Comunicaciones 
Primera Iglesia Alianza Cristiana Y Misionera 

Talca; Chile  
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Juan 17:3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el 
único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has 

enviado. 
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Gozosos en la esperanza; sufridos en la tribulación; constantes en la oración. 
Romanos 12.12 

 
ace un tiempo atrás quizás, o inclusive 

unas semanas atrás, no se nos pasó por la 

mente que el mundo pasaría por esta 

crisis global que está dejando a la mayoría de los 

países en una cuarentena, no solo de unos días, 

sino de semanas de aislamiento. La Palabra de 

Dios ilustra los tiempos en que vivimos: tiempos 

de pestes, de enfermedades, y aun tiempos 

peores. Y la Biblia misma nos invita en épocas así 

a confiar en el Señor, fortalecernos y regocijarnos 

en él. 

Que desafiante versículo nos propone el Señor 

en este día, permitir ESTAR GOZOSOS EN LA 

ESPERANZA, permitir lo digo; porque es el 

Espíritu Santo quien debe producir este gozo, 

sinónimo de quietud y de alabanza, en los 

corazones, a la luz de tantas noticias, se va 

produciendo un sentimiento de miedo y de 

preocupación excesiva, muchos pueden llegar a 

crisis de pánico y desesperación. Es importante 

entonces dejar que el Espíritu de Dios nos llene 

de gozo. El pasaje continúa diciendo SUFRIDOS 

EN LA TRIBULACIÓN, una realidad presente, 

sufrimos, gemimos por todo lo que estamos 

viendo y experimentando, sin embargo, es 

una 

oportunidad para poder prepararnos para resistir 

la prueba y el día malo, llenos de su presencia ver 

que Dios tiene cuidado de nosotros , no solo 

refugiados bajo las alas del Señor sino con una 

convicción clara que Dios está tratando con 

nosotros y el mundo y por ultimo un hermosa y 

necesaria invitación nos hace Pablo, SER 

CONSTANTES EN LA ORACIÓN, quizás en algún 

tiempo nos acostumbramos a orar 

fervientemente solo en los momentos difíciles, 

pero hoy el Señor nos llama a ser perseverante 

en la oración. Este tiempo en nuestras casas sean 

tiempos de oración y búsqueda con el Señor, 

anima a tu familia, e incluso aquellos que no 

creen, anímalos con amor a hacer una oración 

sencilla, pero con el corazón clamando por la 

misericordia de Dios y su bendición en medio de 

esta enfermedad. Como iglesia henos llamado a 

tiempos de ayuno y oración, no descuides esta 

ocasión, de estar SINTONIZADO CON DIOS. 

Creo que es un tiempo especial para 
fortalecer la fe de los miembros de la 
familia: y quiero compartir algunas 
sugerencias que la puedas leer con 
atención: 

 
 

 

1. Haz un devocional temático. O Acude a devocionales sencillos o compartiendo nuestros 
devocionales que entregaremos cada día como Iglesia. 

2. Practiquemos la oración profunda sencilla y espontánea varias veces al día: orando por la 
familia, por el poder de Dios se manifieste, Oren por todos los hermanos de la iglesia 
especialmente tercera edad y enfermos crónicos, por las familias pastorales y por todo lo 
que nos preocupa e inquieta. 

3. Veamos películas cristianas edificantes, para enfocar nuestra mente en las cosas del reino 
de Dios. Aquí hay un buen listado: http://www.revistalafuente.com/2018/05/peliculas- 
cristianas.html 

DEVOCIONAL DIA 1 
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Durante estos días estaremos entregando 
algunos tips estratégicos para redimir bien el 
tiempo, y no caer en el abuso de estar 
contantemente escuchando malas noticias… 

Dios es SOBERANO…Y nos invita en este tiempo 
a estar: Gozosos en la esperanza; sufridos en la 
tribulación; constantes en la oración. 

Romanos 12.12 
 

Muchas Bendiciones 
Pr. Patricio Vásquez M. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4. Fortalece tu fe con algún curso bíblico en línea, estaremos preparándonos para realizar estos 
cursos de FORMACION BIBLICA Esto ayudará a tener un entendimiento ordenado de las cosas 
y los tiempos de Dios. 

5. Participa de nuestros cultos dominicales presencial y  ON LINE todos los Domingo a las 
11:30 hrs 

6. Dedica tiempo a tu solucionar temas de casa, proyecto de vida o al de tus hijos 
(especialmente si son adolescentes). Evalúen juntos las metas, los logros, y si Dios tiene un 
llamado especial. 

7. Tiempos de Juegos o conversación en familia. Aprovecha esos tiempos para jugar, cocinar 
juntos o leer juntos. 



 

E 

 
 
 
 

 
 

Bendeciré a Jehová en todo tiempo; Su alabanza estará de continuo en mi boca. 
Salmos 34:1. 

 
 

l hombre que escribió el Salmos 34 fue 
David. El buscó a Dios porque sabía que 
“Los que buscan a Jehová no tendrán falta 

de ningún bien” (Salmos 34:10). 
En estos días en los cuales ya llevamos meses con 
distintos escenarios en nuestro país, con una 
incertidumbre social nunca antes vista, siendo 
testigos de una serie de escenarios diferentes 
que van ocurriendo día a día, más hoy se agrega 
un virus que tiene a las naciones de la tierra en 
un dilema político, social y económico, todo esto 
nos lleva a realizar una reflexión personal a cada 
uno de nosotros y a reconocer si creemos en las 
promesas de nuestro Señor y si a estas promesas 
las estamos haciendo reales y propias para 
nuestra vida. El problema con esto es que, si 
usted no cree en algo hasta el punto de poder 
apropiarse de ello para su vida, ¿realmente lo 
cree? La Biblia nos dice que son bienaventurados 
los que no vieron, y creyeron (Juan 20:29), de ahí 
la importancia de creer en las promesas que Dios 
nos da a cada uno de nosotros. 

 
Los que buscan a Jehová no tendrán falta de 

ningún bien” (Salmos 34:10), a eso nos anima 
esta palabra a “buscar” al Jehová en estos días, 
días quizás distintos para cada uno de nosotros y 
nuestras familias y seguramente malos para 
mucha gente que no tiene la esperanza puesta en 
nuestro Señor Jesucristo. El significado de buscar 
es “hacer lo necesario para conseguir algo”, la 
pregunta es si ¿estamos haciendo lo “necesario” 

para buscar a Jehová?, si es así tendremos la 
certeza que le encontraremos, el mismo Salmo 
34:4 nos dice “Busqué a Jehová, y él me oyó, Y 
me libró de todos mis temores. Animémonos en 
este tiempo seguramente diferente para 
nosotros, nuestras familias, nuestra iglesia a 
buscar a nuestro Señor. 

 
Cuando David afirma que nada falta a los que 
buscan al Señor, está diciendo que el Señor 
indicará la parte que le corresponde al hombre, 
como también la parte en que sólo tiene que 
esperar sin hacer nada. Es una combinación 
entre usted y el Señor (personal e íntima) muy 
fácil de confundir si no estamos conectados con 
Dios. 
Cuando el Señor promete suplir nuestra 
necesidad, también nos enseñará que debemos 
hacer nosotros. Quizás podemos tener días de 
confusión o desconcierto, pero el versículo 1 de 
este Salmo 34 nos anima a bendecir al Señor en 
“Todo tiempo”. 

 
"Bendeciré a Jehová en todo tiempo". ¡Qué 
liberación! ¡Qué provisión! ¡Qué salvación! Y lo 
que sigue “continuamente estará su alabanza en 
mi boca”, Habrá que repetirlo, cantarlo, gritarlo 
en voz alta una y otra vez. Habrá que recordarlo 
siempre. Experimentar la salvación de Dios llena 
nuestra boca de palabras de alabanza. Puede ser 
la liberación puntual de un gran peligro (un 
accidente, una enfermedad, un desastre natural) 

 

 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos hacer 
desde nuestro hogar 

DEVOCIONAL DIA 2 
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o los días que estamos viviendo en nuestro país. 
Lo cierto es que, si Dios ha actuado así en un 
momento dado, lo hará más veces: "El que no 
escatimó ni a su propio Hijo, sino que lo entregó 
por todos nosotros, ¿cómo no nos dará también 
con él todas las cosas?" (Ro 8:32). 
Hermanos apropiémonos de las promesas de 
nuestro Señor, creámosle, hay veces en que todo 

lo que podemos hacer es creerle a Dios y lo que 
Él dice. Dios es todopoderoso. 
En Cristo 

 

Pr. Marcelo Isla 
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Estas cosas os he hablado para que en mí tengáis paz. En el mundo tendréis 
aflicción; pero confiad, yo he vencido al mundo. 

Juan 16:33. 
 
 

ue necesario este sentir de paz que se 
auxilia en estos días, todo el mundo está 
necesitado de   esta   paz,  cada   día   las 

noticias acrecientan con relación a este Virus 
COVID19, propagándose por todas las latitudes 

de este mundo. Clamamos a Dios de todo 
corazón. Cuando leemos este pasaje, nos 

muestra la sinceridad de Cristo con sus 
discípulos, “en el mundo tendréis aflicción”. No 
todo es victoria y alegría en estos tiempos, sino 
aflicción. Creemos sí que Dios tiene el control aun 
en medio de nuestra naturaleza caída, aun en 

medio de las tragedias, aun en medio de 
vivencias que estamos enfrentando en cada 

ciudad de Chile y el mundo. Cristo no escondió la 
realidad a sus discípulos y no dio mayores 

explicaciones acerca  de esta declaración. 
Nuestro Señor Jesucristo conoce todas nuestras 
necesidades y aflicciones. El experimentó en la 

tierra momentos de aflicción, lucho con el 
hambre, el cansancio y el frio. A diario debía 

manejar el acoso de las multitudes necesitadas y 
quizás interesadas, debió  lidiar con los 
cuestionamientos, las sospechas y las agresiones 
de gente y de religiosos del momento y también 
sobrellevar las angustias particulares de   las 
personas cercanas a Él, en más de una ocasión. 
Jesús tránsito por la aflicción camino a la cruz y 
en la cruz. JESUS realmente nos entiende y nos 
quiere llevar a experimentar y enfrentar con su 

presencia que es posible tener paz de Dios, en 
medio de la aflicción. Este pasaje nos invita a 
descubrir algunas enseñanzas 

 
1. Debemos discernir en este tiempo la 

realidad de la aflicción, vivimos en un 
mundo caído necesitamos arrepentirnos 
y del perdón de Dios y su manifestación 
en medio del dolor. 

 

2. No permitir que la aflicción no nos lleve a 
desesperación y angustia incontrolable, 
debemos saber con la ayuda de su 
Espíritu saber reaccionar a ella. 

 
3. Jesús invito a confiad, no en cualquier 

cosa a confiad en su persona, Amigo 
Jesús, en nuestra experiencia si nos 
provee una paz que sobrepasa todo 
entendimiento. La paz de Dios no es 
circunstancial, es su presencia misma 
que nos aquieta y nos da seguridad. 

 

4. Como hijos de Dios tenemos acceso a la 
paz de Dios, acércate a El de todo 
corazón, recíbelo y camina junto a él en 
estos tiempos. 

 

5. En medio de la tormenta la paz que se 
manifiesta de parte de Dios ayudará a 

DEVOCIONAL DIA 3 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o 
Amigos. 

||
 S

in
to

n
iz

an
d

o
 



mantener nuestra aflicción en su justa 
medida. La quietud, el sosiego, la 
esperanza, la confianza nos hará esperar 
en El. 

 
6. La paz solo la tenemos en El. En la 

persona de Jesucristo, estar cerca de Él, 
refugiarse en El, acudir a Él, Dios es quien 
provee esa seguridad en tiempos de 
aflicción. 

 
7. JESUS dijo Yo he vencido al mundo, de él 

depende la victoria en vivir confiado, es 
la fuente de vida y plenitud. No te 
desanimes. 

 
Bendiciones en Cristo. 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 
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Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, Así clama por ti, oh, Dios, el 
alma mía. Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo; ¿Cuándo vendré, y me 

presentaré delante de Dios? 
Salmos 42:1-2. 

 
l autor del salmo 42 comienza su plegaria 

con una figura retórica que nos lleva a 
considerar   la   profunda   necesidad   que 

sentía por tener comunión. Con humildad y sin 
esconder nada reconoce que requiere acercarse 
a Dios y nos lleva a preguntarnos a nosotros si 
tenemos esa misma necesidad, sobremanera en 

estos días complejos que estamos viviendo, 
donde toda nuestra manera de vivir ha sufrido 
cambios y si estos cambios nos han permitido 
tomar un tiempo a solas con Dios y ver cuánto 
estamos necesitados de Él. 

 
El hecho de ser un levita (descendientes de la 
tribu de Leví a quienes se les confió el cuidado y 
el servicio del tabernáculo, y más tarde del 
templo) su autor nos permite entender su 
profunda e intensa necesidad. Sus padres habían 
servido al templo. Él los había visto. Sus hijos 
servirían en el templo también: ellos lo estaban 
viendo a él. Su vida giraba en torno a ese santo 
lugar; fuera de allí su vida no tenía sentido. 
Este hombre descubrió como pocos que el 
sentido de la vida se logra sólo cuando el centro 
de ella es Dios. Cuando esta determinación ha 
quedado grabada en el corazón del hombre, sin 
importar lo que pudiéramos estar viviendo, como 
estos días adversos o lo complejo de un 
problema o lo peligrosa de una situación o la 

desesperanzadora circunstancia, la necesidad de 
Dios estará siempre por encima de todo. Po lo 
que, Dios debe ser nuestra razón vital, Debemos 
ser como un siervo que necesita agua, Con una 
relación viva 

 

Dios debe ser nuestra razón vital 
El salmista ha convertido a Dios en el centro de 
su vida. Dios es el centro de su vida. Toda gira en 
torno del Señor. Cuando a Jesús se le preguntó 
cuál era el más importante mandamiento y él 
contestó: “Ama al Señor tu Dios con todo tu 
corazón, con toda tu alma y con toda tu mente.” 
Mateo 22:37. Se refería a Dios como todo. 
Para el salmista Dios era todo. Era su mañana, su 
tarde y su noche. Era en síntesis su vida misma. 
La pregunta para nosotros es si Dios es ¿“TODO” 
para nosotros? 

 
Como un siervo que necesita agua 

La primera figura retórica que encontramos es 
precisamente la que dice “Como el siervo brama 
por las corrientes de las aguas”. De hecho, el 
salmo arranca con esta formidable manera de 
resaltar la profunda, intensa y grande necesidad 
de la comunión con Dios. 
Es interesante notar que la mayoría de las 
traducciones en lugar de traducir como ciervo, 
traducen cierva. El ciervo o la cierva cuando 

DEVOCIONAL DIA 4 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o 
Amigos.  
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tienen sed recurren a sus bramidos para expresar 
su desesperación al no encontrar agua dulce de 
ríos. 
El agua que pueden beber los ciervos no puede 
ser cualquier agua, necesariamente tiene que ser 
agua de ríos. A eso se refiere la frase: corrientes 
de las aguas. 
Un ciervo no puede sobrevivir sin agua. El agua 
es un elemento vital para todo ser vivo. Para 
algunos más que para otros, pero todos 
necesitan el agua para subsistir. Los ciervos están 
acostumbrados a vivir en la estación de invierno 
sin mucho alimento, pero no sin agua. 
La comparación es importante porque de igual 
modo el ser humano y en el caso del creyente no 
puede existir sin Dios. Cuando Jesús dijo en 
Mateo 4: 4 que “…no sólo de pan vivirá el 
hombre…”, se refería precisamente a esta 
necesidad en el interior del ser humano. 
Una necesidad que no puede ser llenada o 
satisfecha con bienes materiales o con placeres 
terrenales. El hombre camina y vive siempre con 
una profunda necesidad espiritual y sólo quienes 
han descubierto que Dios llena ese vacío son los 
que claman como este salmista. 

 

Con una relación viva 
El salmista dice que esa sed que tiene es por Dios, 
pero agrega la frase “vivo” para completar una 
frase sumamente interesante “el Dios vivo” “el 
Dios de la vida” traducen algunas versiones. La 
frase se hace interesante porque el solo hecho de 
hablar de Dios es hablar de un ser que vive. 
Pero la intención del salmista es resaltar que la 
clase de relación que tiene con Dios no es 

mecánica, ni tampoco es una relación 
costumbrista o todavía aún más triste que estas 
dos: “religiosa”. No, la relación que él tiene con 
Dios es viva, palpitante, real por eso lo llama Dios 
vivo. 
Porque, así como las corrientes de agua 
satisfacen la sed de los ciervos así Dios satisface 
la necesidad de los hombres y lo llena de vida 
cuando a Él se acercan con sencillez de corazón. 
El versículo dos del salmo dice así: Mi alma tiene 
sed de Dios, del Dios vivo; ¿cuándo vendré y me 
presentaré delante de Dios?” 
Ante un Dios vivo no se puede estar pasivo. El 
autor del salmo lo sabe. Si nuestro Dios está vivo 
debemos venir a Él y presentarnos ante su 
presencia con la mayor de las celeridades para 
gozar de su presencia y apreciar sus maravillas 
hechas día a día. 
Como Dios es una necesidad principal para el 
salmista, el mismo se cuestiona cuándo vendrá o 
cuándo se presentará ante Dios. Cuando Dios no 
es necesidad prioritaria en nuestra vida, aunque 
nos digan que lo busquemos será difícil que de 
manera voluntaria lo hagamos nosotros mismos. 
Depende de nosotros cuál es o será nuestra 
prioridad, Mateo 6:33 nos dice “Más buscad 
primeramente el reino de Dios y su justicia, y 
todas estas cosas os serán añadidas”. Si le 
buscamos primero El agregara a cada una de 
nuestras vidas “todas las cosas”, amén. 

 
En Cristo 

 

Pr. Marcelo Isla 
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Sea tu misericordia oh, Jehová, sobre nosotros según esperamos en ti. 
Salmos 33:22 

 
 

ste es un tiempo de clamor, de corazones 
refugiándose en la presencia del Señor, 

aprovechemos estas instancias de 
búsqueda, de meditar en la Palabra de DIOS Y 
acudir a él en todo tiempo. Que hermoso salmo 
el que hemos leído. El salmista apelando a la 

misericordia de DIOS…Y el contexto de este 
Salmos es que nos está invitando a adorar a Dios, 
a reconocer la fidelidad de Dios, ha considerar 
que Dios NO SOLO ES CREADOR SINO TAMBIEN 
SOBERANO, que junta como un montón las aguas 
del mar y pone en depósitos los abismos. (Vers. 
7). Fíjate lo que dice el Versículo 8; TEMA A 
JEHOVA TODA LA TIERRA, TEMAN DELANTE DE 
EL TODOS LOS HABITANTES DEL MUNDO. 
PORQUE EL DIJO, Y FUE HECHO, EL MANDÓ Y 
EXISTIÓ. Un llamado a reconocer la grandeza y el 
poder de Dios. Frente a esta crisis humanitaria, 
es bueno saber y escuchar que NUESTRO DIOS ES 
TODO PODEROSO Y ES DIOS DE MISERICORDIA. 

 
Cuando hablamos de la misericordia de DIOS, 

hablamos de su favor frente a nuestra condición, 
nuestra fragilidad, nuestra miseria, nuestra 
condición de ayuda y perdón que puede venir 
solo de EL. Nosotros sus hijos la experimentamos 
permanentemente. La Escritura nos muestra 
momentos donde muchos acudieron a la 
misericordia   de   Dios   en tiempos   difíciles y 

dramáticos, el libro de los Salmos muestra estas 
imágenes, pidiendo la misericordia de Dios, para 
que Dios los sane, los salve, los libre, los rescate, 
los guarde, los perdone. 

 
Hoy se hace necesario apelar a la 

misericordia de Dios por el mundo, por nosotros, 
por nuestro país, por las familias, por los 
ancianos, por los débiles en su salud. Etc. Frente 
al peligro de este virus. COVID19. Pero, también 
esta misericordia que debemos pedirle a DIOS en 
este tiempo, no solo sanidad o que seamos 
guardados en nuestra salud, sino también, la 
necesidad de la salud espiritual, la salvación en 
Cristo. Por eso debemos apelar a la 
MISERICORDIA DE Dios, para que el mundo crea, 
es para que el mundo reconozca el poder de Dios 
y se refugie humildemente en El. Hoy nos 
convertimos en una sociedad egoísta y 
arrogante, y necesitamos orar por las 
misericordias de Dios para que todos nosotros y 
el mundo mire al cielo y reconozca que la ayuda 
proviene de Dios en todos los ámbitos de nuestra 
vida no solo salud sino el corazón, reconozcamos 
el trato de Dios, y nuestra condición pecadora, ya 
sea para arrepentirnos y comenzar a amarlo a Él 
y vivir todos los días esta experiencia que, la 
misericordia de Dios son nuevas cada mañana. 
SEA TU MISERICORDIA SOBRE NOSOTROS, 
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SEGÚN ESPERAMOS EN TI… Permita el Señor que 
cada corazón comience a esperar en Dios. No 
para solo sobrevivir, sino darle sentido a nuestra 
existencia, y sabemos que con Cristo 

encontramos ese verdadero sentido. APELAMOS 
A SU MISERICORDIA. 

Muchas Bendiciones 

 
 

Pr. Patricio Vásquez M. 
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“el cual nos consuela en todas nuestras tribulaciones, para que podamos también 
nosotros consolar a los que están en cualquier tribulación, por medio de la 

consolación con que nosotros somos consolados por Dios”. 
2 Corintios 1:4 

 
e aquí una gran pregunta, que 
seguramente muchos se están haciendo 
en estos días ¿Qué está haciendo Dios 

cuando estamos en dificultades? ¿Dónde está 
Dios cuando la vida comienza a arruinarse? 
¿Cuándo queda la última esperanza? La mayoría 
de nosotros debe haberse hecho estas o quizás 
muchas otras preguntas y hemos pasado días 
impacientes, inquietos viendo cómo cambia 
nuestra manera de vivir, como nuestras 
autoridades toman medidas que siguen 
alterando nuestras rutinas y seguro nos 
preguntamos ¿Qué hace Dios?, y también le 
aseguro que no somos los primeros en 
preguntarnos si a Dios le importa. 

 

Más de seguro que algunas de las experiencias 
del apóstol Pablo se relacionan con las suyas, en 
2 Corintios 1:8 dice “Porque hermanos, no 
queremos que ignoréis acerca de nuestra 
tribulación que nos sobrevino en Asia; pues 
fuimos abrumados sobremanera más allá de 
nuestras fuerzas, de tal modo que aun perdimos 
la esperanza de conservar la vida” y sigue el v.9 
“Pero tuvimos en nosotros mismos sentencia de 
muerte, para que no confiásemos en nosotros 
mismos, sino en Dios que resucita a los muertos”, 

Nuestra tribulación que nos sobrevino en Asia: 
No sabemos cuál fue la naturaleza exacta de esta 
tribulación. Era quizás algún tipo de persecución 
o alguna aflicción física que se agravó por la obra 
misionera de Pablo. El significado bíblico de 
tribulación quiere decir: obstrucción, presión o 
persecución, pero sobre todo angustia, que 
seguramente es lo que puedes estar pasando en 
estos días de intranquilidad, con todo lo que está 
pasando en el mundo y en nuestro país. 

 
Fuimos abrumados sobremanera más allá de 
nuestras fuerzas, de tal modo que aun perdimos 
la esperanza de conservar la vida: Sea cual fuere 
el problema, este era malo. Quizás muy parecido 
a lo que cada uno de nosotros vive en la 
actualidad, no entendiendo lo que realmente 
está pasando. Debido a este problema, Pablo 
vivió con la noción de que él podría morir en 
cualquier momento (tuvimos en nosotros 
mismos sentencia de muerte). 
Debido a la amenaza de muerte, podríamos 
pensar que el problema de Pablo era la 
persecución. Pero la idea de una enfermedad 
física recurrente es también una opción de lo que 
le ocurría. En aquellos días, los judíos se podían 
referir a la enfermedad como “muerte”, y la 
sanidad como “el regresar a la vida”. El uso del 
tiempo presente en 2 Corintios 1:4-6 y 1:9-10 
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implica que el problema aún estaba con Pablo 
cuando él escribió la carta. En nosotros mismos 
nos habla que la sentencia de muerte de Pablo 
era algo que él sentía dentro de sí mismo, no algo 
que una corte de ley había impuesto en él desde 
fuera. 

 

Que no confiásemos en nosotros mismos, sino 
en Dios: Este fue el propósito de Dios para la 
prueba extrema de Pablo. El Señor lo llevó al 
punto en el que no pudiera acudir a algún recurso 
intelectual, físico o emocional de origen humano. 
que resucita a los muertos. Un término judío 
descriptivo que se usaba en las sinagogas para 
aludir a Dios, Pablo entendió que la confianza en 
el poder de Dios para levantar a los muertos era 
su única esperanza de rescate en las 
circunstancias extremas que padecía. 

 
Los versículos siguientes dan a entender la plena 
confianza que el apóstol Pablo tiene en Dios y en 
cómo debemos orar a Él en cualquier 
circunstancia que pudiéramos estar pasando. 

 
2 Corintios 1:10-11 “el cual nos libró, y nos libra, 
y en quien esperamos que aún nos librará, de tan 
gran muerte; cooperando también vosotros a 
favor nuestro con la oración, para que por 
muchas personas sean dadas gracias a favor 
nuestro por el don concedido a nosotros por 
medio de muchos.” 

 
 El cual nos libró … y nos libra … en quien 
esperamos que aún nos librará: Pablo sabía que 
la obra de Dios en nuestras vidas sucede en tres 
tiempos diferentes del verbo. “Dios obra en 
nosotros en el pasado, presente y futuro. 
Cooperando también vosotros a favor nuestro 
con la oración: Pablo conocía el valor de la 

oración de intercesión, y no se avergonzaba de 
pedirle a los Corintios, a pesar de sus muchos 
problemas espirituales, que oraran por él. Los 
Corintios Cristianos estaban en realidad 
cooperando con Pablo cuando ellos oraban por 
él. 

 

Sean dada gracias: El deber de Pablo no es 
cambiar los planes de Dios, sino glorificarlo y 
darle gracias por ellos. Pablo estaba confiado en 
que el propósito soberano de Dios se cumpliría, 
balanceado por la participación de los creyentes 
en sus oraciones, el don; una mejor traducción 
puede ser “favor” o “bendición”, como el favor 
inmerecido de Dios a la respuesta divina a la 
oración que Pablo recibiría al ser librado de la 
muerte. 

 
Al igual que Pablo debemos dar gracias a Dios por 
todo lo que pudiéramos estar viviendo, y pues 
bien ¿Qué crees que hace Dios cuando estamos 
en problemas?: 

 
Él está atento a nuestras oraciones; Salmos 34:15 
“Los ojos de Jehová están sobre los justos, 
Y atentos sus oídos al clamor de ellos”. Él es 
nuestra fortaleza y ayuda en las tribulaciones; 
Salmos 46:1 “Dios es nuestro amparo y fortaleza, 
Nuestro pronto auxilio en las tribulaciones. Él nos 
dará la fortaleza que necesitamos”; Isaías 41:10 
“No temas, porque yo estoy contigo; no 
desmayes, porque yo soy tu Dios que te esfuerzo; 
siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con la 
diestra de mi justicia”. 

 
 

En Cristo 

Marcelo Isla 

 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace: https://youtu.be/cQf0IKVoPoo 

https://bit.ly/2WvLzIU
https://youtu.be/cQf0IKVoPoo
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“Enséñame a hacer tu voluntad, porque tú eres mi Dios; Tú buen espíritu me guíe 
a tierra de rectitud. Por tu nombre, oh, Jehová, me vivificarás; Por tu justicia 

sacarás mi alma de angustia”. 
Salmos 143:10-11 

 

oy orando el Señor me hizo recordar este 
cantico, este pasaje de la Biblia, que es 
hermoso. Este es un salmo donde se 

refleja la súplica de liberación y dirección del 
Señor. Hay varios matices que tiene este salmo. 
Hay un clamor, para que Dios escuche 
prontamente la oración, hay un clamor para que 
Dios saque la angustia del corazón, porque el 
corazón esta desolado. El salmista recuerda los 
tiempos antiguos y todas las obras que Dios ha 
hecho, y por eso aparece esta frase reflexionaba 
en las obras de Dios, en las obras de sus manos. 
El salmista reconoce que hay un corazón 
sediento de Él. Hay un clamor de pedir su ayuda 
pronto. Y también una convicción, él está 
confiando plenamente en Dios. Hay una frase 
que es interesante, hazme saber el camino por 
donde andar. Este es un tiempo para entregarle 
todo al Señor, cada uno tiene aflicciones, 
peticiones, problemas, de la vida, familiar, 
personal, problema de salud, problema futuro, lo 
que está afectando el coronavirus en el presente 
y el futuro, en relación con la economía en el 
mundo y el país. Sin embargo, en medio de este 
creo muy pertinente lo que dice el salmista, en 
medio del clamor por pedir liberación, pide 
dirección,   este   cantico   del   salmista,    pide 

ENSEÑAME A HACER TU VOLUNTAD. En estos 
tiempos, cuán importante en medio de nuestras 
peticiones personales, en medio de nuestra 
angustia, nuestra aflicción, esta pena que quizás 
hay y que no ha sido respondid0 por el Señor, en 
este clamor, en este gemido que hay y que no 
hemos visto con nuestros ojos y que estamos 
esperando en el Señor. El salmista dice 
“ENSEÑAME A HACER TU VOLUNTAD”. Y Parte de 
su voluntad es amarlo, es servirle, es dar a 
conocer las buenas nuevas, ser de bendición en 
el lugar que nos rodean, parte de su voluntad es 
caminar con El, aferrado a una sincera comunión 
y profunda delante de su presencia. ENSEÑAME 
A HACER TU VOLUNTAD PORQUE TU ERES MI 
Dios. Tenemos el privilegio de que Dios nos ha 
permitido tener a Dios como nuestro Padre, ser 
nuestro Dios, nuestro Señor, de ser nuestro 
Salvador, a través de JESUCRISTO, nos ha 
permitido encontrarnos con El, nos ha permitido 
tener una relación con El, conocerle a Él, y 
encontrar fortaleza y paz en El. Podemos 
entregar nuestro anhelo de nuestro corazón, 
nuestras lágrimas, nuestra angustia y como pedía 
esta mañana, Señor te pido por la salvación de 
aquellos que te necesitan, sobre aquellos que 
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necesitan tu bendición de tu presencia y tu 
palabra. 
Tu buen ESPIRITU ME GUIE por sendas de 
rectitud. Que el Espíritu nos guie en este tiempo 
a fortalecernos. Es verdad los sentimientos van y 
vienen, por lo frágil que somos, pero el Señor 
permita fortalecer nuestro corazón, nuestra 
mente, nuestro espíritu nuestras convicciones y 
nuestra fe. 

 
POR TU NOMBRE JEHOVA ME VIVIFICARAS, que 
el Señor alienta nuestro corazón, el Señor 
fortalece nuestro corazón, anima nuestra vida, 
que, en medio de este clamor interno, de esta 
petición que tenemos, no solamente en relación 
con la salud, estamos pidiendo por la salvación 
de nuestra familia y el mundo, es el anhelo que 
aquellos que yo amo, se encuentren con la 
bendición, la salvación y la sanidad que el Señor 
puede hacer. Permita el Señor que tu vida sea 
levantada y vivificada. Anhelo que cada corazón 
sea vivificado y levantado por el Señor, levántate 
en el nombre de JESUCRISTO con el gozo del 

Señor. Vivificar significa un corazón lleno del 
gozo del Señor, lleno de la presencia del Señor. 
POR TU JUSTICIA SACARAS MI ALMA DE 
ANGUSTIA. Así yo lo creo, cada vez que hago mi 
oración, entrego mis lágrimas, entrego esa 
petición y esa carga que está ahí, 
experimentamos esa paz del Señor, esa justicia 
que él tiene cuidado de nosotros y está haciendo 
su voluntad en nosotros y el mundo. El Señor nos 
saca de un corazón angustiado y lo transforma en 
paz, alegría y en fuerza, es lo que necesitamos en 
este día. No pongamos la mirada en el problema 
como tan difícil de solucionar, pongamos en la 
mirada en lo que Dios puede hacer y está 
haciendo porque tiene poder. “enséñame a 
hacer tu voluntad, porque tú eres mi Dios; Tú 
buen espíritu me guíe a tierra de rectitud. Por tu 
nombre, oh Jehová, me vivificarás; Por tu justicia 
sacarás mi alma de angustia. 

 
Sea nuestra oración hoy. 
Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace: https://youtu.be/AxnWDbZ9oqU 

https://bit.ly/2WvLzIU
https://youtu.be/AxnWDbZ9oqU
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“Porque él es nuestro Dios nosotros el pueblo de su prado, y ovejas de su mano”. 
Salmos 95:7 

 

l día de ayer se nos desafiaba a orar en 
familia, entendiendo que son días en los 
cuales el Señor nos ha dado  la 

oportunidad, si eso la “oportunidad”, para estar 
más en nuestras casas, compartir con nuestros 
seres queridos, tener tiempos de intimidad con 
nuestro creador, tiempos que quizás habíamos 

dejado de realizar o se nos hacía difícil, por 
muchos motivos que quizás cada uno de 

nosotros pudiera explicar, pero lo importante es 
que hoy la mayoría de nosotros está pasando 

más tiempo en sus casas, si bien el motivo por el 
cual se nos ha invitado a permanecer en nuestras 
casas es por una epidemia en la cual ha sufrido y 

está sufriendo mucha gente e incluso las 
estadísticas  hablan de miles de personas 

muertas, todo esto nos debe llevar a recuperar 
nuestra  intimidad  con  nuestro Señor y 

especialmente a orar de forma personal y 
familiar para poder entender que quiere el Señor 
que su pueblo haga y como debemos actuar en 
los días futuros. 

 
El Salmo 95 inicia versículos 1 y 2 señala el cómo 
y a quien adorar. “Venid, aclamemos 
alegremente a Jehová; Cantemos con júbilo a la 
roca de nuestra salvación. Lleguemos ante su 
presencia con alabanza; Aclamémosle con 
cánticos.” 

Aclamemos alegremente a Jehová: El Salmista 
primero mencionó el honrar a Dios con un canto, 
y el hacer esto en la comunidad. El cantar no es 
la única manera de dar honor y adoración a Dios, 
pero es una de las maneras importante. David 
entendía y comprendía para quien debía ir la 
adoración, entendía quién era su Dios y que sólo 
a Él se le debía dar la alabanza con un corazón 
sincero. 

 
Cantemos con júbilo: Dios debe de ser honrado 
con un corazón feliz y entusiasta. Hay un tiempo 
para de reflexión en la adoración, pero no debe 
de ser el tono dominante. El pueblo de Dios tiene 
muchas cosas por las cuales cantar con júbilo. 
Antes de humillarnos delante de él (como 
debemos hacerlo, Salmo 95:6), aquí le alabamos 
con alegría porque Él es nuestro refugio y 
principalmente nuestro salvador (Salmo 95:1). 

 
La roca de nuestra salvación: David entendía 
plenamente quien era el Dios que le había 
escogido y el Dios a quien había servido, la 
pregunta es si nosotros entendemos quien es la 
roca de nuestra salvación. 

 
Lleguemos ante su presencia: Esto significa que 
la adoración debiera de ser hecho con un sentido 
consciente de la presencia de Dios. EL pueblo de 
Dios no canta hacia el espacio vacío; Él está en su 
presencia y ellos están en Su presencia. Hay o 
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debiera de haber una verdadera conexión entre 
Dios y Su pueblo en la adoración. Es que lo que 
el Señor nos llama en este tiempo especial que 
estamos viviendo a llegar a su presencia. 
Salmos 95:3-5 “Porque Jehová es Dios grande, Y 
Rey grande sobre todos los dioses. Porque es su 
mano están las profundidades de la tierra, Y las 
alturas de los montes son suyas. Suyo también el 
mar, pues él lo hizo; Y sus manos formaron la 
tierra seca.” 

 
Porque Jehová es Dios grande: El entender la 
grandeza de Dios nos ayuda a adorarle de una 
manera apropiada. Dios grande y el Rey grande 
sobre todos los dioses. Sin duda que las naciones 
de ese tiempo de los alrededores se imaginaron 
que Jehová era meramente una deidad local, el 
dios de una nación pequeña, y por lo tanto una 
de las deidades inferiores; el Salmista aclara que 
es sobre todos los dioses que el hombre pudiera 
imaginar. 

 
 

El Salmista nos invita a adorar y es a lo que hoy 
nosotros debemos animarnos a hacer en este 
tiempo que vivimos, Salmo 95: 6-7 “Venid, 
adoremos y postrémonos; Arrodillémonos 
delante de Jehová nuestro Hacedor. Porqué él 

nuestro Dios; Nosotros el pueblo de su prado, y 
ovejas de su mano.” 

 
Venid: Hay un dulce sentido de énfasis en estas 
palabras. Hay una exhortación a los que leemos 
este salmo a hacer lo que es correcto delante de 
Dios y bueno para los que somos sus hijos. 

 
Adoremos y postrémonos: La idea de comunidad 
(venid) y adoración son repetidos de antemano 
en el Salmo, con un sentido de humildad. 
Adoremos y postrémonos: No delante de una 
imagen, el Rey grande sobre todos los dioses: él 
no es un dios de plomo, ni un dios de bronces, ni 
un dios de madera; postrémonos ante nuestro 
Hacedor, nuestro Salvador. 

 

Arrodillémonos delante de Jehová nuestro 
Hacedor: En los versículos anteriores el Salmista 
habló del dominio de Dios sobre toda la creación. 
Ahora él incluye a la misma humanidad entre la 
creación de Dios. Le debemos una adoración 
humilde a Dios porque Él nos hizo, es la 
convicción del salmista, ¿es la tuya? 

 
En Cristo 

Marcelo Isla 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/-YTDGe8kKiA 

https://bit.ly/2WvLzIU
https://youtu.be/-YTDGe8kKiA
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“Cuando uno está lleno por dentro es muy poco lo que necesita por fuera”. 
Pr. José Luis Navajo 

 

escaté esta frase de mi lectura diaria de un 
libro devocional, interesante a la luz del 
texto a compartir, Cuando uno está lleno 

por dentro es muy poco lo que necesita por 
fuera. (Pr. Español José Luis Navajo). El texto en 
Efesios 5:18 -19 Nos invita a sed llenos del 
Espíritu Santo y desarrollar un habito de alabanza 
y adoración a nuestro Dios que no debe estar 
condicionada a circunstancias. Y que nos desafía 
este día y todos los días a mantener una actitud 
perseverante en la búsqueda en el Señor, en la 
oración y en la meditación de la Palabra de Dios. 
Recursos y disciplinas espirituales que realmente 
son efectivas en todo tiempo, sobre todo en 
estos tiempos de incertidumbre. 

Pablo le ha dicho a la Iglesia de Éfeso en esta 
carta, que han sido sellados por El Espíritu Santo, 
Dios ha colocado una identidad muy profunda e 
importante en el corazón en las convicciones por 
la experiencia de haber creído y recibido a Cristo 
como suficiente Salvador de sus vidas. Pero el 
desafío diario de estar llenos del Espíritu es 
permitirnos no contristar el Espíritu, todos los 
días debemos trabajar y disciplinar nuestra 
mente y corazón para ser llenos de su Espíritu. 

De que nos habla esta frase, nos habla que 
busquemos la plenitud con la presencia de Dios, 

con la manifestación de su Espíritu. Este pasaje 
nos invita a considera sujetar la voluntad al 
Señorío de Cristo, muchas veces nuestra 
voluntad es dirigida por los sentimientos que 
están a flor de piel, y pueden perturbar nuestros 
sentidos y decisiones. Que bien nos hace estar 
llenos del Espíritu Santo, porque en este tiempo 
el Señor nos está llevando a cerrar la puerta 
como muchos lo han mencionado en nuestra 
Iglesia y sumergirnos en una búsqueda intensa 
de refugiarnos, tiempo de clamor, de 
crecimiento espiritual, de proclamación de su 
palabra, de meditar, estudiar y descubrir como 
Dios está hablando hoy a nuestra sociedad a 
nuestras vidas y a la iglesia. Pablo hace una 
comparación aquí “No os embriaguéis con vino … 
sino sed llenos del Espíritu”. Embriagarse 
perturba nuestros sentidos de autodominio, 
comprensión de las cosas, juicio y equilibrio de 
poder evaluar las cosas, nos lleva a acciones 
irracionales y descontroladas. Lo que hace estar 
llenos del Espíritu Santo, estimula nuestras 
facultades de pensar, nuestra mente, el 
intelecto, el corazón y la voluntad, Dios nos dirige 
y nos lleva nuestra voluntad y sentimientos a una 
expresión maravillosa que es sanadora en 
nuestra alma y cuerpo. El Espíritu produce en 
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nuestras vidas gratitud, Salmos, himnos y 
canticos espirituales, nuestro corazón canta, nos 
da comunión con otros rodeado de alabanza. 
Cuando uno está lleno por dentro es muy poco lo 
que necesita por fuera. Vaciemos de lo que el 
corazón está ocupado y no nos lleva a nada, y 

llenémonos de su Espíritu, para contagiar a otros, 
con la esperanza y los canticos de alabanza de 
Dios coloca en nuestras vidas, muchos necesitan 
ser alentados. Dios te bendiga 
Muchas Bendiciones 

 
 

Pr. Patricio Vásquez M. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/juimP5YCc2E 

https://youtu.be/juimP5YCc2E
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“Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en 
Cristo Jesús. Porque él es nuestro Dios”. 

Filipenses 4:19. 
 
 

n estos días con toda la información que 
recibimos de lo que está ocurriendo en el 
mundo con un virus que ha puesto   al 

sistema mundial de cabezas, vemos cómo ha 
cambiado la vida de muchas personas, donde en 
las ciudades más afectadas por esta pandemia 
han optado  por ordenar cuarentenas 

obligatorias, todo esto además ha traído la 
adopción de medidas alternativas como por 
ejemplo el cierre de los aeropuertos, hoteles, 

comercio, etc., con el fin de poder controlar de 
alguna manera las consecuencias adversas que 

ha provocado esta enfermedad; y además en 
estos días podemos ver como nuestro país no ha 
quedado ajeno a todo lo que está ocurriendo y 
ya las autoridades han ordenado cuarentena en 
algunas comunas y ciudades del territorio, y todo 
esto ha llevado a que el gobierno, economistas y 
empresarios señalen  que el futuro 

principalmente económico de los países y en 
general del mundo no sea muy auspicioso. 

 

En este día debemos hacernos esta pregunta y 
reflexionar en ella, ¿quién suple para mis 
necesidades? Sera, ¿una profesión? ¿Un trabajo? 

¿El gobierno? Claro que no, al fin del día, es 
esencial comprender que el único que logra 
suplir nuestras necesidades, ¡Es DIOS! Claro que 
Dios si usa varios medios para que tengamos un 
ingreso, y lograr suplir nuestras necesidades, 
pero la fuente de nuestra provisión es Dios. Él es 
el que abre puertas, Él es quien nos da las fuerzas 
para levantarnos cada mañana, ¡Es Dios y Solo El! 
A Él es quien levantamos nuestra mirada hoy, 
para recibir nuestra provisión. 

 
Esto era lo que Pablo nos enfatizaba en esta 
Escritura, “Así que MI DIOS les proveerá de todo 
lo que necesiten”. Claro que nosotros estamos 
limitados al ver nuestros propios recursos y 
habilidades. Pero nunca se nos olvide que, 
“poderoso es Dios para hacer que abunde en 
vosotros toda gracia, a fin de que, teniendo 
siempre en todas las cosas todo lo suficiente, 
abundéis para toda buena obra” (2 Corintios 9:8). 
¡Él es fiel y nunca falla! Es posible experimentar 
la provisión milagrosa y abundante de Dios 
cuando ponemos nuestra fe en El. Todo podría 
fallar, y es quizás lo que pudiéramos estar 

DEVOCIONAL DIA 10 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o 
Amigos.  

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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viviendo hoy, lo importante es tener la fe para 
entender que Dios nunca falla. 

 
Que abunde en vosotros toda gracia: Dios posee 
una cantidad infinita de gracia, y Él la da con 
abundancia, sin contenerse (1 Cr. 29:14). Aquí 
“gracia”, no se refiere a gracias espirituales sino 
a bienes materiales. Cada vez que nos 
disponemos a dar con generosidad (por ende, 
con sabiduría) de lo que tenemos. Dios se 
encarga de reabastecernos para que nunca 
pasemos necesidades (2Cr. 31:10). 
Todo lo suficiente; en la filosofía secular griega, 
este era el contentamiento orgulloso de la 
autosuficiencia que según se suponía, llevaba a la 
felicidad verdadera. Pablo santifica el término 
secular y dice que Dios y no el hombre, es quien 
suministra todo lo que se necesita para la 
felicidad y gozo reales (Fil. 4:19). 

Abundéis para toda buena obra: Dios devuelve 
en abundancia para bendecir a los que dan con 
alegría, no para que puedan satisfacer deseos 
egoístas y no esenciales, sino para que puedan 
atender las necesidades reales que otros tengan 
(DT. 15:10,11). 

 

Su provisión es segura y siempre llega a tiempo: 
Él nunca llega tarde, y tengamos por seguro que 
sus recursos son inagotables. Nuestra provisión 
es conforme a las gloriosas riquezas que tenemos 
en Cristo Jesús. Estas bendiciones están a nuestra 
disposición hoy, solo hay que serle fiel a Él en 
este día. Dios suplirá aún más allá de lo que 
necesitamos. El Salmos 84:11, nos promete, 
“porque sol y escudo es Jehová Dios; Gracia y 
gloria dará Jehová. No quitará el bien a los que 
andan en integridad.”. Sol y escudo; esto nos 
indica una provisión y protección global de Dios. 

 

En Cristo  

Pr. Marcelo Isla 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/BxcaWo_zU1Y 

https://youtu.be/BxcaWo_zU1Y
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“Encomienda a Jehová tu camino. Y confía en El, y él hará.”. 
Salmos 37: 5. 

 
urante este tiempo nos hemos unido en 
oración, ya sea como Iglesia nacional, 
como distrito, el mundo en distintos 

lugares están en una búsqueda de oración. Son 
tiempos de comunión con el Señor. El hijo de 
Dios, el cristiano tiene esta virtud, tenemos esta 
bendición de sumergirnos en la oración con el 
Señor. La oración siempre transforma vidas, 
transforma nuestros corazones, esta relación con 
el Señor nos permite también ser transformado, 
la oración secreta, ferviente y nuestra oración de 
fe, como dice un escritor, la oración es la base de 
todas bondades personales. A través de esta 
lectura, no descuidemos este tiempo de oración, 
a través de la oración, de reflexión. habla a 
nuestros corazones a través de la oración. 
Encomienda a Jehová a tu camino, son tiempos 
para no dejar de encomendar, en nuestro habito 
de orar, no solo exaltamos y glorificamos al Señor 
en gratitud, también es un tiempo para 
encomendar frente a nuestra realidad mundial y 
personal, pero toda nuestra confianza está en El. 
Aliéntese tu corazón en este día, escuchemos el 
susurro del Espíritu Santo nos quiere llevar a una 
oración transformadora, la oración cambia las 

cosas, cambia nuestra vida, nos permite un 
objetivo en que orar. Hay un propósito principal 
en la oración, que es llevarnos a una vida de 
comunión, a una vida con el Padre, la experiencia 
del Espíritu Santo, vamos siendo conformados a 
la imagen del Hijo. Y este proceso de 
transformación, es el foco principal de la oración 
transformadora. Este salmo nos invita a no 
envidiar lo que está pasando con otros, a 
considerar que Dios tiene que ser nuestro deleite 
y atiende a los anhelos del corazón, sin duda que 
están sintonizado con su voluntad y nos da la 
tarea de no dejar de encomendar lo que 
anhelamos y descubrir su voluntad y orar e 
interceder por aquellos que necesitan nuestras 
oraciones. El encomendar no es un trámite que 
debemos hacerlo una vez, sino que es un habito 
de comunión, un habito de una relación con el 
PADRE, que nos permite día a día desarrollar este 
habito tan hermoso, tan especial de entregarle 
nuestras cargas y anhelos del corazón. Este 
Salmos, también nos invita a guardar silencio y 
esperar, en Dios. La confianza en Dios nos lleva 
esperar. Guardar silencio significa saber esperar 
los tiempos de Dios. Muchas veces creemos que 

DEVOCIONAL DIA 11 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o 
Amigos.  

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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Dios esta silenciado, pero sabemos que Dios 
escucha nuestra oración. Pero si en algún 
momento percibimos que hay silencios, como leí 
en un libro,” El silencio de Dios no significa 
ausencia de Dios” “Dios está presente en 
nuestras vidas. Y quiero animarte a que 
confiemos delante de Él”. 
Cuál es nuestra tarea en este tiempo, y en todo 

tiempo en nuestra vida cristiana, no perder esta 
relación rica con el Señor, profundizar nuestra 
comunión con Él, porque la oración con el Señor 
siempre va a hacer transformadora. 
Un libro la oración de Richard Foster, “la oración 
transformadora tiene dos lados, el activo y el 
pasivo. En el lado activo, estamos en la búsqueda 
de Dios, somos transeúntes que buscan la ciudad 
cuyo constructor y hacedor es Dios, somos 
peregrinos en un viaje de fe, estamos trabajando 
en nuestra propia salvación con temor y temblor, 
nos estamos ejercitando en la piedad, 
proseguimos hacia la meta del supremo 

llamamiento de Dios en Cristo Jesús. En el lado 
pasivo, Dios es quien nos está buscando, estamos 
atentos y presto a responder, somos barro tibio 
en las manos del alfarero. Ambos lados el activo 
y el pasivo son necesarios y los dos son están en 
una tensión dinámica entre sí. Un poco como el 
fresco de Miguel Ángel en la capilla Sixtina, en 
que Dios y el hombre extiende sus brazos para 
alcanzarse uno al otro. El Señor permita tener 
este encuentro diario con su presencia. Un 
encuentro abrazador con su presencia. No hay 
duda de que cuando encomendamos a Dios 
nuestra vida, el escucha nuestra oración atiende 
esa encomienda en los tiempos de Él y nos 
permite vivir confiado”. 

 
Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/43sWq77B3G8 

https://youtu.be/43sWq77B3G8
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“Porque así dijo Jehová el Señor, el Santo de Israel: En descanso y en reposo seréis 
salvos; en quietud y en confianza será vuestra fortaleza. Y no quisisteis”. 

Isaías 30:15. 
 

n versículo que nos habla de una 
reprensión al pueblo de Israel. La actitud 
que ha tenido el pueblo de Israel, en el 

capítulo 30, es que se han apartado de Jehová, 
para tomar consejo, influenciados por la fuerza 
del Faraón y han puesta su esperanza en la 
sombra de Egipto. Por otro lado, Dios los 
reprende por la actitud que tienen en su corazón, 
han caído en la rebeldía de no querer oír la ley de 
Jehová. Han desechado la vida en obediencia y 
han desechado el consejo de la Palabra de Dios. 
Como resultado han apartado la senda y han 
querido quitar de sus vidas, la presencia del 
Santo de Israel. Suele suceder cuando uno se 
parta del Señor o cuando uno quiere reconocer 
el Señorío de Cristo, la grandeza de Dios, el poder 
de Dios. Nuestra sociedad, nuestro mundo, 
nuestras vidas están siendo trastocadas, por el 
virus COVID 19. Muchas vidas se han sentido 
vulnerables, con miedo, preocupación, todo ha 
sido trastocado, hasta nuestra normalidad de 

vida. Sin embargo, este es el tiempo en que el 
Señor nos permite, para refugiarnos en El. 
Encontrar en La fortaleza y ayuda. 
Dios está reprendiendo al pueblo, porque han 

despreciado, algo que viene con su salvación. 
Que interesante lo que viene con su salvación, 
descanso y reposo, son sentimientos, son 
recursos que Dios provee, (descanso y reposo). A 
pesar de que hay preocupación, a pesar de la 
vulnerabilidad, debemos poner la confianza en el 
Señor. Cuando la ponemos, cuando hacemos del 
Señor nuestra salvación, nuestro refugio. El 
Espíritu de Dios, nos regala reposo y descanso a 
nuestro corazón, se transforma en quietud y 
confianza. Y lo que trae la quietud y la confianza, 
es fortaleza. Nuestro fortalecemos en El. Y la 
necesitamos todos los días. No permitas que 
nuestros corazones tengan una actitud de 
rebeldía, buscando todo tipo de consejo menos 
el de Dios, volvámonos a Cristo, para seguir el 
consejo de Dios, acércate a Cristo si nunca has 

DEVOCIONAL DIA 12 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o 
Amigos.  

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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tenido esta experiencia de recibirlo en tu 
corazón. Y aquellos que lo conocemos 
refugiémonos en El. El descanso y reposo viene 
de su salvación, la quietud y la confianza será 
nuestra fortaleza. Permita EL Señor que este 
ruido que se está escuchando en el exterior y en 
nuestro interior, se aquiete poniendo nuestra 
confianza en el Señor. Y que esa quietud, sea la 
fortaleza que necesitan muchos, nuestra familia, 
amigo, vecinos. Que en este tiempo podamos dar 

a conocer que, solamente en Jesucristo, hay 
reposo, hay refugio, hay descanso, hay quietud, 
hay confianza, y que trae esta experiencia de 
Fortaleza a nuestra vida. Permita el Señor no 
tener un corazón rebelde y reconocer nuestras 
faltas. 
Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/O0MJBhWqg0Y 

https://youtu.be/O0MJBhWqg0Y


 

 
 
 
 

 
 

“Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros; y 
vuestro Padre celestial las alimenta. ¿No valéis vosotros mucho más que ellas?”. 

Mateo 6:26 
 

El día de ayer después de tener una cuarentena 
social voluntaria en nuestra casa, visitamos junto 
a mi hijo, un parque cercano a nuestra casa, 
después de tantos días que había estado 
confinado en su pieza necesitaba salir a disfrutar 
de la luz del sol, pudimos alegrarnos un hermoso 
tiempo y a la vez deleitarnos de un día hermoso 
con un cielo azul, una brisa maravillosa, unos 
bellos jardines con una gran cantidad de árboles, 
plantas, rosas y un verde relajante para nuestras 
vistas, y en un momento que nos pudimos sentar 
y en medio de todo lo que estábamos 
disfrutando pudimos advertir que en las ramas 
de árboles que estaban frente a nosotros, había 
a lo menos tres o cuatro tipos de pájaros que iban 
y venían, me considero un ignorante en poder 
diferenciar cuál o qué tipo de aves eran, pero si 
pude darme cuenta que tenían sus nidos entre 
las ramas de los árboles que estaban frente a 
nosotros y que bajaban y subían rescatando 
alimento del mismo parque donde nosotros 
también estábamos, a la vez que nos regalaban 
unas hermosas melodías; disfrutamos esa escena 
por algunos minutos, fue realmente hermoso, 
realmente grandioso y no pude dejar de recordar 

lo que Jesús había dicho en Mateo 6:26 “Mirad 
las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni 
recogen en graneros; y vuestro Padre celestial las 
alimenta. ¿No valéis vosotros mucho más que 
ellas?”. 

 

Nuestro Señor nos llama en este día a mirar más 
allá de nuestro horizonte, o de nuestro espacio, 
o de lo que dice la televisión, o de lo que dicen 
los mensajes de whatsapp, o las redes sociales, 
etc., nos llama a levantar nuestra mirada al cielo, 
si a ese lugar donde están las aves, por en ese 
lugar Él tiene una enseñanza para nosotros, Las 
aves no pueden sembrar, cosechar, ni recoger en 
graneros, cosa que nosotros sí podemos hacer, 
con la misma libertad con que ellas viven y 
actúan, pero en su forma de vivir y la enseñanza 
que nuestro Señor nos quiere decir, es que las 
aves confían en el cuidado de Dios y de la misma 
forma, nosotros también debemos confiar. 

 
Pero como seres racionales comúnmente nos 
preocupamos anticipadamente por 
circunstancias causadas, mayormente, por las 
tensiones o dificultades que se viven día a día, 
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como quizás hoy pudiéramos estar pensando en 
cómo se vendrá nuestro futuro, compromisos 
adquiridos con anterioridad, cuentas que pagar, 
la falta de trabajo, la alimentación, los negocios, 
salud, los problemas con los hijos, matrimonio, 
etc. A decir verdad, no está mal ser prudentes y 
prever lo que puede ocurrir en el futuro, por 
cuanto esto nos ayuda a responder 
oportunamente a diferentes sucesos que pasan 
normalmente en la vida, pero es importante 
reflexionar en lo que la Palabra de Dios nos dice 
en este mismo texto que estamos leyendo en 
Mateo 6:25 “Por tanto os digo: No os afanéis por 
vuestra vida, que habéis de comer o qué habéis 
de beber; ni por vuestro cuerpo, qué habéis de 
vestir. ¿No es la vida más que el alimento y el 
cuerpo más que el vestido? 

 
Pero cuando la preocupación ya está instalada en 
nuestra vida, daña la salud, desgasta la mente, el 
cuerpo, afecta nuestra capacidad de juicio, 
confunde y con esto hace que cada día sea más 
difícil de sobrellevar. 

 

En cambio la Biblia dice en Mateo 6:34 “Así que, 
no os afanéis por el día de mañana, porque le día 
de mañana traerá su afán. Basta a cada día su 
propio mal.” 

 
Vivir el día a día con fe y descargando todo peso 
de preocupación ante Dios es mejor para 
nosotros que dejarnos consumir con la 
incertidumbre, ya que tenemos la seguridad de 
que Dios suplirá nuestras necesidades como dice 
su Palabra: “….vuestro Padre celestial sabe que 
tenéis necesidad de todas estas cosas.” Mateo 
6:32 

 
Vuelvo al versículo 26 de Mateo y a la pregunta 
que hace aquí el Señor …. ¿No valéis vosotros 
mucho más que ellas?, ¿no es el mismo Cristo 
que dio su vida en la cruz del calvario por usted y 
por mí? 

 

Hermanos entreguemos en oración todas tus 
preocupaciones y toda ansiedad que ha invadido 
tu corazón; confiemos en el amor de Dios y que 
Él proveerá a sus hijos lo necesario en este 
tiempo. 

 
 

En Cristo 

Marcelo Isla 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/qJEapn14a6g 

https://youtu.be/qJEapn14a6g


 

 
 
 
 

 
 

“Mas ¿qué dice? Cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón. Esta es la 
palabra de fe que predicamos: que, si confesares con tu boca que Jesús es el 
Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, serás salvo. 
Porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confiesa para 

salvación. Pues la Escritura dice: Todo aquel que en él creyere, no será 
avergonzado”. 
Romanos 10: 8-11 

 

Himno: Halle un buen amigo. La realidad de Jesús 
en nuestra vida” Es un buen amigo “es aquel que 
ha perdonado nuestros pecados, JESUS es 
nuestro salvador. Cerca de ti esta la PALABRA, 
tenemos la oportunidad en este día para ti que 
no has tenido esta experiencia con el Señor, de 
que el Señor está cerca, llamando a tu vida. Para 
que tú lo confieses como Señor y Salvador. Jesús 
nos salva del pecado, nos guarda de Satanás, no 
los dejará, nos dará las fuerzas, nos dará la 
protección, porque Dios es todopoderoso. A 
pesar de que vivimos en una situación compleja 
con lo que está pasando en este mundo. 
Creemos de todo corazón y podemos confiar en 
Cristo, que con Cristo podemos resistir. Y como 
dice este himno. La victoria me es segura y elevo 

mi canción, grandes cosas Cristo ha hecho para 
mí. ¿Qué cosas grandes ha hecho Cristo en mí? El 
día que le recibí como mi Salvador, le confesé 
como Cristo mi Señor, cambio mi vida, cambio mi 
manera de pensar, cambio mi lamento en baile, 
puso en mi vida, la identidad y la confianza de 
eternidad, El señor nos da esa certeza de que con 
Cristo viviremos por siempre, estaremos siempre 
con él y viviremos para El. Que dice la PALABRA 
DEL SEÑOR, cerca de ti esta la palabra en tu boca 
y tu corazón. Que nos habla de la oportunidad de 
la decisión de encontrarte con El, de creer en El. 
Mira lo que dice y está la palabra de fe que 
predicamos si confesares con tu boca que Jesús 
es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le 
levantó de los muertos, serás salvo. El Señor te 

DEVOCIONAL DIA 14 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos hacer 
desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir sumarte en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o 
Amigos. 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones y 
sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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da esta oportunidad de acercarte de corazón, 
que reconozcas que necesitas a JESUS, que 
puedas reconocer que Jesús es el Señor de 
nuestras vidas. El día que le recibí al Señor en mi 
corazón, lo hice en mi pieza, había un tratado que 
hablaba de la vida y la muerte, donde pasaríamos 
en la eternidad. Y me di cuenta de que estaba sin 
Cristo, y que, sin Cristo, no iba a tener este 
privilegio de estar en la eternidad con El y que 
estaba vacío en mi corazón. Ese día recibí al 
Señor, repliqué estas palabras que hemos 
leído…desde ese día cambio mi vida, mi sentido 
de vida, cambio mis emociones, desde un 
corazón vacío, lo lleno de alegría, de gozo y 
esperanza. Así también el Señor quiere darte 
esperanza a Ti. 

Y dice la Escritura: Todo aquel que en él creyere, 
no será avergonzado. Y así es promesa de Dios. 
Mira lo que dice este himno: Yo sé que Jesucristo 
muy pronto volverá, Y entretanto me prepara un 
hogar En la casa de mi Padre, mansión de luz y 
paz, Do el creyente fiel con Él ha de morar. 
Dios te está invitando a encontrarte con El a que 
confieses a JESUS como Señor y Salvador de tu 
vida y esta experiencia de guardar tu vida en 
Cristo, habla de esta maravillosa esperanza de 
saber que viviremos con Él para siempre. 
Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/xmcEI0YYdZk 

https://youtu.be/xmcEI0YYdZk


 

Y 

 
 
 
 

 
 

“Y esto, conociendo el tiempo, que es ya hora de levantarnos del sueño, porque 
ahora está más cerca de nosotros nuestra salvación que cuando creímos”. 

Romanos 13: 11 
 
 

esto, o “Y haz esto” o “Haced todo esto”; 
cuando el apóstol Pablo dice, ‘Y esto,’ se 
refiere   lo   señalado   en   los   versículos 

previos, los cuales hablan del amor, Romanos 
13:10 dice “El amor no hace mal al prójimo; así 
que el cumplimiento de la ley es el amor”; así de 

simple el cumplir la ley es amar, cuando un 
intérprete de la ley le pregunto al Señor 

Jesucristo, cuál era el más grande mandamiento 
en Mateo 22: 37-40 “ Jesús le dijo: Amarás al 
Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu 
alma, y con toda tu mente. Este es el primero y 

grande    mandamiento. Y el segundo es 
semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. 
De estos dos mandamientos depende toda la ley 
y los profetas”. 

 
En eso se centra todo en amar, y no dice amar 
sólo a los más cercanos, a nuestras familias, a 
nuestros parientes, a los hermanos de la iglesia, 
a las personas que nos simpatizan, nuestro Señor 
es claro en su repuesta en señalarnos de dónde 
depende toda la ley y esto es en amar a Dios y a 
nuestro prójimo, ahora nos viene la pregunta y 
quizás muchos de nosotros más de una vez nos la 

hemos hechos y queremos saber ¿quién es 
nuestro prójimo?, al igual como el intérprete de 
la ley le pregunto a nuestro Señor Jesucristo y 
éste le respondió en Lucas 10:25-37, mediante la 
parábola del buen samaritano. En ella el Señor 
muestra cómo sus discípulos deben buscar hacer 
el bien a todos aquellos a los que puedan prestar 
su ayuda. Y es aquí donde debemos meditar y de 
analizar si en estos días de incertidumbre, dudas 
y cambios, nos hemos detenido a pensar si 
estamos haciendo lo que la Palabra de Dios nos 
enseña en cuanto a amar a nuestro prójimo, 
reflejado en ayudar, preocuparnos y asistir a 
nuestra familia, amigos, vecinos o cualquier 
persona con la que hayamos interactuado en 
estos días y si no lo hemos hecho, hoy si hoy, 
independiente de las circunstancias el Señor nos 
da esa oportunidad de disponernos en y buscar 
estrategias para poder ir en ayuda de nuestro 
prójimo. 

 
Pero no quiero dejar de mencionar que todo el 
contexto en el cual está hablando el apóstol 
Pablo en esta carta a los Romanos, inicia con la 
transformación de la vida de cada creyente en el 

DEVOCIONAL DIA 15 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias 
y/o amigos. 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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capítulo 12:1-2 “Así que, hermanos, os ruego por 
las misericordias de Dios, que presentéis vuestros 
cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a 
Dios, que es vuestro racional culto. No os 
conforméis a este siglo; sino transformados por 
medio de la renovación de vuestro 
entendimiento, para que comprobéis cuál sea la 
buena voluntad de Dios, agradable y perfecta”. 
Luego de estos versículos, continúo señalando 
que debíamos amar a nuestros enemigos, 
obedecer a las autoridades y amarse los unos a 
los otros. 

 

Entonces, Pablo dice en Romanos 13:11: Y esto, 
conociendo el tiempo, nos invita a conocer y 
analizar el tiempo especial que estamos viviendo, 
no dejemos pasar esta oportunidad este periodo 
de la historia en el cual nuestro Señor nos ha 
permitido vivir, y entendamos que en este 
tiempo nuestro creador quiere nuestra 
disposición para demostrar el amor, que Él ha 
colocado en la vida de los que somos sus hijos. 

 
que es ya hora de levantarnos del sueño. 
Levantémonos, quizás hemos estado mucho 
tiempo en un sueño espiritual, ya es la hora, si es 
la hora de volver a la comunión con nuestro 
Padre, de disponer a usar nuestros dones y 
talentos, para glorificarlo a Él y de mantenernos 
despiertos, atentos y alertas a obedecer sus 
propósitos. 
Romanos 13:12: “La noche está avanzada y se 
acerca el día. Desechemos, pues, las obras de las 
tinieblas, y vistámonos las armas de luz.”. 

 

Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y 
vistámonos las armas de luz. No es suficiente 
echar fuera las obras de las tinieblas. Debemos 
armarnos de la luz para prevenir que la noche 
regrese. Debemos armarnos para la batalla, 
porque nos esperan tentaciones frecuentes, 
pruebas constantes y luchas interiores, para 
estar preparados debemos vestirnos con las 

armas que la Palabra del Señor nos entrega 
(Efesios 6:10-20). 

 
Romanos 13:13 “Andemos como de día, 
honestamente; no en glotonerías y borracheras, 
no en lujurias y lascivias, no en contiendas y 
envidia” 

 

Pablo advierte que nos comportemos 
honestamente, este es el verdadero 
comportamiento de alguien a quien Cristo 
transformó completamente su vida. De quien 
somos. Somos “hijos de luz, e hijos del día; no 
somos de la noche, ni de las tinieblas” (1 
Tesalonicenses 5:5). 

 
Pablo incluye tres pares de pecados que hemos 
de tener un cuidado especial para evitar: no en 
glotonerías ni borracheras, no en lujurias y 
lascivias, no en contiendas y envidias. 

 
Romanos 13:14 “sino vestíos del Señor Jesucristo, 
y no proveáis para los deseos de la carne”. 

 

Vestíos del Señor Jesucristo. Pablo nos alienta a 
vestirnos del Señor, es decir buscar la 
santificación en nuestra vida. Cuando miramos 
primero a Cristo para guiar nuestras vidas, todo 
toma sentido y Él nos fortalece, cubre y anima 
para enfrentar el día a día, especialmente estos 
días en los cuales tú y yo estamos viviendo. 

 
“Pero nosotros, que somos del día, seamos 

sobrios, habiéndonos vestido con la coraza de fe 
y de amor, y con la esperanza de salvación como 
yelmo”. (1 Tesalonicenses 5:8) 

 
 
 

En Cristo 

Ps. Marcelo Isla 

 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/JCpR4Aa9BWs 

https://youtu.be/JCpR4Aa9BWs
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“¿Por qué te abates, oh alma mía, Y te turbas dentro de mí? 
Espera en Dios; porque aún he de alabarle, Salvación y Dios míos”. 

Salmos 42:5 
 

Cómo estás?, ¿Cómo están tus 
sentimientos,   como   está   tu   corazón? 
¿Cómo lo estás pasando, tú y tu familia? 

Queremos invitarte a través de nuestro 
Facebook, a que compartas tus cargas y 
necesidades, queremos apoyarte, en oración 
también. Como estás viviendo este tiempo de 
crisis por la realidad de la pandemia. Este Salmos 
expresa ¿Porque te abates oh alma mía?, es la 
realidad de este hombre, que está en una 
profunda lucha personal en sus emociones. Y esa 
lucha emocional, personal la tenemos a diario, 
aun cuando observamos malas noticias. El 
versículo 3 habla con tanta franqueza la realidad 
de lo que está sintiendo este escritor, dice: mis 
lágrimas han sido mi alimento de dia y de noche. 
Y quizás algunos se sienten así en este tiempo, 
has experimentado quizás muchas lágrimas y 
aflicción en este tiempo, a medida que van 
pasando las semanas quizás las emociones se van 
afectando tu corazón, tus sentidos y tus 
emociones van afectando todo tu ser. Pero 
también la Palabra de Dios nos muestra la 
realidad de lo que vivimos a diario. Nos muestra 

que evidencia de este sentimiento también lo 
expresa Jesús. En Mateo 26:38, expresa JESUS 
delante de Dios, una emoción que nos debe 
hacernos entender que Dios comprende lo que 
estamos sintiendo en este tiempo. Y JESUS 
expresa en este versículo que su alma está muy 
afligida hasta el punto de la muerte. Es posible 
que nuestra alma se sienta afligida, en esta casi 
tercera semana de cuarentena. El problema 
amado no son los sentimientos, son naturales 
que nos aflijamos y nos entristezcamos, que 
expresemos lágrimas y nos preocupemos, es 
parte de nuestra naturaleza. El problema es 
poder dejar que esas emociones gobiernen todos 
nuestros sentidos, afecten nuestra salud y 
decisiones. Permita el Señor que, a pesar de 
momentos de aflicción, no permitas que 
gobiernen tu vida. ¿A que nos pueden llevar 
estos sentimientos?, que sean gobernados 
nuestra mente y corazón por estas aflicciones, 
nos lleven a tomar decisiones erróneas a 
abandonar la fe, la vida de oración, abandonar la 
gratitud y la alabanza y la Palabra. Todo lo 
contrario, estos tiempos de aflicción son los 

DEVOCIONAL DIA 16 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias 
y/o amigo. 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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tiempos donde Dios nos permite recuperar con 
fuerza, la oración, la gratitud, la alabanza y la 
Palabra de Dios en nuestras vidas, que habla de 
una devoción a Dios más profunda, con más 
sentimiento, con todo el corazón. ¿Porque te 
abates alma mía? lo expresa el escritor, se hace 
una pregunta retórica y la responde y le da una 
orden a su alma, “espera en Dios porque aun he 
de alabarle. Salvación mía y Dios mío” El impone 
los principios eternos de la Palabra de Dios, que 
es acercarse con más fuerza a Dios, esperar en el 
Señor, porque aun ha de alabar el nombre del 
Señor. Y reconoce que la salvación viene de Él. 
Tenemos un Dios que nos ama, un Dios 
todopoderoso, que comprende nuestras 
emociones y sentimientos. Y que esta aflicción 

que es parte de este tiempo, son tiempos de 
refugiarnos delante de su presencia, encontrar 
fortaleza, consuelo y a la vez recuperar la alegría 
con su presencia. También recuperar todo lo que 
nos lleva a ser fortalecido por El, una oración más 
profunda. Una oración llena de gratitud y de 
alabanza, una oración reconociendo su Palabra. 
Esa es la orden que le debemos dar a nuestra 
alma. “Espera en Dios, él es nuestro Salvador y Él 
es nuestro Dios” 

 
Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/ZKU6OgwPz3w 

https://youtu.be/ZKU6OgwPz3w
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“Le respondió Simón Pedro: Señor ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida 
eterna”. 
Juan 6:68 

 
sta es una buena pregunta que hace Simón 
Pedro, entre líneas en las cuales el mismo 
apóstol responde,  la pregunta  es 

totalmente atingente en nuestro días o mejor 
dicho especialmente en estos días, donde los 

noticieros nos dan a cada momento estadísticas 
de miles de personas contagiadas por el covid-19 

y lamentablemente miles que también han 
muerto, con la búsqueda por intermedio de 

laboratorios de todo el mundo de una vacuna 
parar la cura de esta enfermedad, sin aún poder 
encontrarla, y no solo la información recibida por 

la tv, sino también por internet y toda la 
información-mensajes que llegan a nuestros 

teléfonos que quizás cuanto tiempo nos ocupa 
en leerlos y tratamos de interiorizarnos de que 
manera podemos enfrentar lo que está 
ocurriendo para que no nos afecte a nosotros y 

especialmente a nuestra familia, entonces la 
pregunta es quien estamos yendo, necesitamos 
discernimiento para elegir sabiamente a quien 
escucharemos. 

 

En Juan 6, Jesús dio su mensaje “Yo soy el pan de 
vida” (Jn. 6:35), fue un sermón tan polémico que, 

cuando lo terminó, muchos de sus seguidores se 
fueron y dejaron de ir con Él (Jn. 6:66). 

 
En esta declaración del evangelio de Juan, vemos 
la reacción de los discípulos de Jesús a su sermón 
sobre “el pan de vida”. Al igual que la reacción de 
la multitud en Jerusalén (Jn. 5) y en Galilea (Jn. 6), 
aquellos respondieron con incredulidad y lo 
rechazaron. Juan cita a dos grupos y sus 
reacciones; 1) La incredulidad de los discípulos 
falsos y 2) La fe de los discípulos verdaderos. 

 
Juan 6.60, Dura es esta palabra ¿quién la puede 
oír? No son “los judíos” los que hacen esta queja, 
sino los discípulos. Les ofende el lenguaje de 
Jesús, no lograban comprender sus imágenes, 
sus comparaciones, no lograban entender la 
verdad espiritual encubierta en la ilustración 
expuesta por Jesús. Cuantas veces en nuestra 
vida encontramos que la palabra de Dios es dura 
para nuestras vidas y no queremos aceptar ni 
obedecer lo que en ella leemos o escuchamos y 
cerramos nuestro entendimiento espiritual 
(nuestros oídos) para escuchar la voz de Dios. 
Hoy tenemos la oportunidad de volver a escuchar 

DEVOCIONAL DIA 17 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a sumarte en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias 
y/o amigos. 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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esta “palabra”, no cerremos nuestros oídos y 
nuestro entendimiento espiritual, escuchemos la 
Palabra del Señor y busquémosla con todo 
nuestro corazón. 

 

Juan 6:61, sus discípulos murmuraban. Muchos 
discípulos de Jesús reaccionaron de la misma 
forma que los judíos (Jn. 6:41) y que la primera 
generación de israelitas respecto al maná, esto 
es, murmuraron (Ex. 16:2,3), no confiaban que 
Dios les podía proveer en el desierto, más aún 
recordaban de las comidas que disfrutaban 
mientras se encontraban en esclavitud, no 
confiaban en que Dios les estaba guiando a una 
nueva vida en la Tierra prometida. Ahora la 
pregunta es si nosotros estamos “murmurando” 
a lo que nos está sucediendo y nos estamos 
comportando de la misma manera como esos 
“supuestos” discípulos murmuraban del Señor 
Jesucristo. 

 
Juan 6:64, Jesús sabía. Nuestro Señor conoce el 
corazón de los hombres e incluso el corazón de 
sus discípulos que le siguen. Siendo el Dios 
conocedor de todo, sabía que en esos tiempos 
muchos no creían en Él como Mesías el Hijo de 
Dios, por lo que no se fiaba de ellos. Estos 
discípulos tan sólo les atraía los milagros y la 
comida, sin lograr ver el verdadero significado de 
las enseñanzas de Jesús. 

 
Juan 6:65 Ninguno puede venir a mí, si no le fuere 
dado del Padre. Jesús ya ha declarado esto en vv. 
37, 44. La fe es un regalo de Dios. Hebreo 11:1 
dice “Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, 
la convicción de lo que no se ve”. 

 
Juan 6:66 Desde entonces muchos de sus 
discípulos volvieron atrás, y ya no andaban con 
él. Los discípulos que volvieron atrás claramente 
esperaban algo diferente de lo que Jesús les 
ofrecía. Esperaban un mesías como David, un 
gran líder que restableciera sus días de gloria. 
Después de alimentar a cinco mil, intentaron 
hacer a Jesús un rey, pero él se negó (Jn. 6: 15). 
Que estamos esperando hoy nosotros de Jesús, 
esperamos disponernos a hacer su voluntad o no 
nos gusta que lo que Él tiene para nuestras vidas 
y volvemos atrás. 

 

Juan 6:68,69 Dijo entonces Jesús a los doce: 
¿Queréis acaso iros también vosotros? Le 
respondió Simón Pedro: Señor, ¿a quién iremos? 
Tú tienes palabras de vida eterna. 
Ésta fue una declaración maravillosa por parte de 
Simón Pedro. Y la pregunta que él se hizo era 
excelente y es pertinente para nosotros hoy. La 
mayoría de nosotros somos hijos de Dios y por 
eso estamos seguros que Él suple nuestras 
necesidades, pero si no tenemos esa convicción 
el día de hoy, entonces permítame preguntarle 
¿A quién recurrirá? Hay tantos hoy en día, que se 
encuentran tristes, insatisfechos y 
desilusionados. Van en todas direcciones 
buscando respuestas sin encontrarlas o 
encontrando las respuestas a su medida. Pero 
permítame repetir la pregunta de Simón Pedro: 
¿A quién iremos? El Señor Jesús es el único, el 
único que tiene Palabras de Vida eterna. 

 

En Cristo 

Ps. Marcelo Isla 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Escanee Aquí para ver video complementario o vaya al 
siguiente enlace https://youtu.be/wjFW0M3mGi8 

https://youtu.be/wjFW0M3mGi8
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““Jehová es bueno, fortaleza en el día de la angustia”; y conoce a los que en él 
confían. 

Nahúm 1:7. 
 

ios es bueno es un atributo que se resalta 
en este versículo, Reconocemos que Dios 
es bueno en todo tiempo, en tiempos 

difíciles y en tiempos de bonanza, hay un 
versículo en Romanos 8:28, sabemos que los que 
aman a Dios todas las cosas nos ayudan a bien. 
En esta bondad de Dios, Él nos ha permitido 
valorar lo que significa vivir en Cristo Jesús, 
porque hemos entendido que nuestra vida esta 
cimentada en la esperanza de la salvación en 
Cristo Jesús, en esta bondad en medio de estos 
tiempos el Señor no ha permitido valorar la vida. 
Dios le está enseñando al mundo que la vida es 
valiosa, le está enseñando al mundo que es el 
creador de todas las cosas y que es el dueño de 
la vida. En la bondad de Dios, nos ha permitido 
estar en casa, valorando a la familia, valorando a 
aquellos que quizás habíamos descuidado por la 
demanda del dia a dia. En la bondad de Dios en 
este tiempo nos ha llevado a tener tiempos de 
oración y devocional en familia. En la bondad, 
Dios ha permitido que muchas personas se 
vuelvan    a    Cristo,    conozcan    a    Jesucristo. 

Reconozcan la necesidad de Dios en sus vidas. En 
la bondad de Dios, se ha dado un respiro para la 
naturaleza, los animales, en la bondad de Dios 
hemos aprendido muchas cosas. El versículo dice 
que Dios es bueno. Creo que es un tiempo para 
resaltar las bondades de Dios, Lo que ha hecho 
en este tiempo, es que muchas vidas han 
depositado su confianza y fe en Jesucristo. Y que 
nos enseñan también el pasaje de la Escritura, 
que la “fortaleza viene del Señor en medio de la 
angustia”. La angustia es parte de la naturaleza, 
el pasaje no desconoce los sentimientos que hay 
en el ser humano, nos angustiamos por distintas 
situaciones, y la angustia esta flor de piel en este 
tiempo difíciles de pandemia. Y eso no podemos 
esconderlo, la angustia es parte de la vida 
humana, lo importante es exteriorizarlo, no 
guardarlo en el corazón, cuando lo guardamos 
para esconder nuestra espiritualidad, la angustia 
no es falta de fe, no es falta de espiritualidad. La 
angustia es parte de nuestra naturaleza, somos 
seres emocionales. Y creo que es importante 
reconocer y exteriorizar los sentimientos en este 

DEVOCIONAL DIA 18 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a sumarte en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias 
y/o amigos. 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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tiempo. Y creo que es allí donde encontramos 
fortaleza, cuando la exteriorizamos delante del 
Señor, se lo entregamos delante del Señor, y a la 
vez exteriorizarlo con aquellos que están 
alrededor de nosotros. Creo que es un tiempo 
para llevar las cargas los unos a los otros. Y 
cuando exteriorizamos nuestros sentimientos, 
nos aliviamos y nos aliviamos principalmente 
entregándoselo al Señor. “Por nada estéis 
afanosos, sino sean conocidas vuestras 
peticiones delante de Dios en toda oración y 
ruego, con acción de gracias. Y la paz de Dios, que 
sobrepasa todo entendimiento, guardará 
vuestros corazones y vuestros pensamientos en 
Cristo Jesús. Filipenses 4:6-7. Dios no está 
invitando a exteriorizar nuestros sentimientos y 
entregarla delante de Él. Y es allí donde el Señor 
trae fortaleza a nuestras vidas. Porque El 

Fortalece nuestras vidas en medio de la angustia. 
Y por otro lado el pasaje nos está diciendo, “que 
él conoce a los que en el confían”, otra versión 
“dice que Él es protector de los que en El 
confían”. Él nos conoce, el conoce lo que 
nosotros estamos sintiendo en este tiempo, y 
quiero animarte a ti a confiar, a vivir la vida, con 
alegría, con la paz del Señor y que si hay angustia 
se la entreguemos en oración, hasta que el Señor 
alivie nuestros corazones en la oración, El conoce 
a quienes confían en el Señor, y te invito a ti 
confiar en El sino estas poniendo tu confianza en 
el Señor. Seas fortalecido por su presencia que 
nos acompaña dia y noche. 
Dios te bendiga 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 
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“También les refirió Jesús una parábola sobre la necesidad de orar siempre, y no. 
Lucas 18:1. 

 
ada vez que leemos la palabra del Señor, 
podemos entender que ella se escribió en 
un tiempo y en un contexto determinado, 

para una audiencia determinada; pero al leer 
este versículo y cada vez que leemos la Palabra 
del Señor, día tras día nos puede hacer más 
sentido lo que dice Mateo 24:35 “El cielo y la 
tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán”; y 
me refiero al título de este devocional y el 
versículo en el cual lo sustento (Lc. 18:11), como 
los otro evangelios este evangelio de Lucas se 
atribuye y deriva al mismo nombre del autor , de 
acuerdo con la tradición Lucas era un gentil, el 
apóstol Pablo se refirió a Lucas como un médico 
(Cl.4:14) y este evangelio se habría escrito 
alrededor del 60-62 d.C, es decir ya casi 2.000 
años y podemos ver que en este día en estos 
tiempo, en esta época, es totalmente atingente y 
pertinente sobre la necesidad que tenemos 
como hijos de Dios, como iglesia, como pueblo de 
Dios de orar, pero no sólo de orar, sino como lo 
señala el versículo tenemos la necesidad de orar 
“siempre”, esto significa en cualquier momento 
del tiempo, sin interrupción; en todas las 
ocasiones en que es posible o se dan las 

circunstancias apropiadas, o con mucha 
frecuencia. 

 
Hoy el consejo que nos da el Señor por 
intermedio de esta parábola es a orar, y ese 
agregado que nos hace es a que esta práctica sea 
constante y decidida, no se nos condiciona a que 
oremos solo cuando estemos en dificultades, en 
problemas, con enfermedades o cuando 
necesitemos de algo, o más aún que oremos solo 
para agradecer o reconocer alguna situación, el 
llamado es a orar “siempre”. 

 
Lucas concluye el capítulo 17 con un discurso 
sobre los últimos días, confirmando la realidad 
de que vendría otra vez. Y había comparado a los 
últimos días con los tiempos de Noé, que serían 
días difíciles, no conducentes a la fe. Así que 
después de aquellas palabras, Jesús les hablaría 
de una vida de fe en una época desprovista de fe. 
Y es por tal motivo que este mensaje es 
totalmente contemporáneo a nuestra vida, como 
Él así lo indicó, estamos viviendo en días en los 
que las personas están desconsoladas a causa de 
la incertidumbre y el temor. Lo que tenemos a 
continuación en esta parábola (Lucas 18:1-8), es 

DEVOCIONAL DIA 19 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales 
sencillos o compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales 
 

2. Sigue orando, sobre todo por lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos 
hacer desde nuestro hogar 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias 
y/o amigos. 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones 
y sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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iniciando con un versículo sobre la oración para 
la hora presente. Observemos que Jesús mismo 
dijo que les presentó una parábola con esa 
finalidad; es decir, con el propósito de que las 
personas orasen y no se desanimasen. 

 

El ofreció dos alternativas para cualquiera que 
estuviese viviendo días difíciles. Es por esto que 
hoy debiéramos hacer viva esta escritura en 
nuestras vidas y debiéramos decidirnos por una 
de las dos. La decisión es total y absolutamente 
personal y cada uno de nosotros puede decidir 
qué hacer. Hoy que estamos pasando por 
tiempos o mejor dicho días difíciles, la opción que 
tenemos es la de desanimarnos o de orar. ¿Cuál 
elegirás? 

 
Veamos algunos aspectos de esta parábola 
(Lucas 18:1-8): 
Lucas 18:2:, Había en una ciudad un juez, que ni 
temía a Dios, ni respetaba a hombre. Moisés 
encargó a los jueces que rindieran decisiones 
justas y honestas sin importar el estatus 
económico o social de quien las pidiera (Dt. 1:16- 
17), pero no podemos esperar justicia de este 
juez, que no teme a Dios ni respeta al hombre. 

 
 

Lucas 18:3, Había también en aquella ciudad una 
viuda, la cual venía a él diciendo: Hazme justicia 
de mi adversario. En ambos Testamentos, las 
viudas simbolizan vulnerabilidad. Por su 
vulnerabilidad, las escrituras exigen la protección 
de las viudas, Dios tiene un afecto particular para 
viudas, huérfanos, y extranjeros (Dt.10:18-19). 
En el Nuevo Testamento, Jesús condena aquéllos 
que “devoran las casas de las viudas” (Lc. 20:47). 

 
Lucas 18:4,5; Y él no quiso por algún tiempo, 
pero después de esto dijo dentro de sí: Aunque 
ni temo a Dios, ni tengo respeto a hombre, sin 

embargo, porque esta viuda me es molesta, le 
haré justicia, no sea que viniendo de continuo, 
me agote la paciencia. A este juez no le importa 
ni Dios ni nadie, pero sí le importa su propia 
privacidad y comodidad. Por lo tanto, decide 
conceder justicia para la viuda, no porque es la 
cosa correcta que ha de hacer, sino porque 
quiere librarse de ella. 

 
Lucas 18:6, Y dijo el Señor: Oíd lo que dijo el juez 
injusto, Este versículo aclara lo importante de 
esta parábola. Y podemos ver como un juez que 
es injusto, por la insistencia e influencia de esta 
viuda pudo hacer justicia, ¿cuánto más escuchará 
el Dios justo la oración persistente de los suyos. 

 
Lucas 18:7-8, ¿ Y acaso Dios no hará justicia a sus 
escogidos, que claman a él día y noche? ¿se 
tardará en responderles? Os digo que pronto les 
hará justicia. Pero cuando venga el Hijo del 
Hombre; ¿hallará fe en la tierra? Jesús 
argumenta de menor a mayor. Si el juez injusto 
hace lo correcto para esta viuda, aunque sea por 
razones equivocadas, ¿no podemos esperar que 
Dios haga lo correcto por nosotros?. 
¿hallará fe en la tierra? Podemos estar seguros 
que Dios es fiel, que él cumple sus promesas, 
pero estamos seguros de nuestra fe. Podemos 
ver en este evangelio como Lucas se preocupa 
por los cristianos de su época, quienes están en 
peligro de perder la esperanza, de desmayar, de 
renunciar, caerán en esto o se animaran a seguir 
las instrucciones de nuestro Señor Jesucristo, es 
decir a orar “siempre” y si por intermedio de esta 
oración, podrá nuestro Dios encontrar a hombres 
y mujeres (hijos de Dios) fieles a Él. 

 
 

En Cristo 
Ps. Marcelo Isla 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

 
 

 

 

 

Enséñame, oh Jehová, tu camino; caminaré yo en tu verdad; Afirma mi 
corazón para que tema tu nombre. 

Salmos 86:11 
 

A través de alabanza y canticos y la palabra del 

Señor nos motivamos para entregar un devocional 

dia a dia. Este Salmos nos invita a pensar lo 

hermoso que es ser enseñado por la Palabra del 

Señor y ser enseñado en la vida por el Señor, ahí 

está involucrada nuestras pruebas, las 

circunstancias. A la luz de la Palabra somos también 

formados, enseñados, somos moldeados, nuestra 

fe es fortalecida, nuestra fe es interpelada, 

enseñada y probada. No olvidemos la importancia 

de la enseñanza de la Palabra de Dios. Cuando 

miramos estos tiempos que no los podemos reunir, 

vemos el valor que tiene la escuela dominical, 

nuestros cultos, el valor que tiene el congregarnos, 

el poder participar de un estudio Bíblico en 

formación Bíblica. “Enséñame o Jehová tu camino, 

caminaré en tu verdad, afirma mi corazón”. 

“Purifícame límpiame  Señor”, es  lo que hace  la 

Palabra de Dios. Permita el Señor que el fluir de su 

presencia este en nuestros corazones. ¿Cómo estás 

siendo enseñado en este tiempo? ¿Cómo estás 

observando estos tiempos de prueba? ¿Cómo lo 

estas enfrentando de dificultades a la luz de la 

Palabra del Señor? Quiero animarte a que te 

refugies en la Palabra del Señor, que tengas 

instancias de ser enseñado, no descuides tus 

devocionales, estos devocionales que estamos 

haciendo juntos. No descuides las oportunidades, 

que tenemos de juntarnos en torno a la Palabra de 

Dios, en los cultos on line, y nuestros cultos de 

oración. Si eres joven, participa de los cultos que 

están haciendo en línea en redes sociales los 

sábados, únete a ellos, Jóvenes y Juveniles y 

Jóvenes adultos. 

 

 

 
 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático. O Acude a devocionales sencillos o 
compartiendo nuestros devocionales. 

 
2. Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales Sigue orando, sobre todo por 

lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos hacer desde nuestro hogar 
 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo de ayuno y oración con tus familias y/o amigos,. 
 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones y sermones, 
que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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Creo que Dios nos está dando otras instancias, de 

cómo buscar la forma de ser enseñados a través de 

su PALABRA y a través de las circunstancias que 

estamos viendo. Ver como Dios está probando 

nuestra fe y ver cómo estamos fortaleciendo 

nuestra fe y como estamos respondiendo a esta 

crisis con la Palabra de Dios. El mejo refugio y la 

mejor decisión en este tiempo es ser enseñado por 

la PALABRA DE DIOS. Otra versión dice “Enséñame 

Oh Jehová tu camino, para que camine yo en tu 

verdad, dale firmeza a mi corazón, para que 

siempre tema tu nombre Señor...” 

 
Que interesante que importante es que cuando 

somos enseñados por la PALABRA DE DIOS, nos 

permite caminar en la verdad, decidimos 

refugiarnos y fortalecernos en la verdad y a la vez 

eso trae como resultado la firmeza a nuestro 

corazón, necesitamos estar firme, para enfrentar 

todo tipo de obstáculos. La firmeza lo hace la 

Palabra de Dios cuando la buscamos, la creemos, 

cuando la atesoramos en nuestro corazón. Y 

cuando decidimos ser enseñado por su PALABRA. 

El Espíritu Santo se encarga, de lo que hemos 

guardado como depósito, de mostrarnos su 

verdad, su propósito y su voluntad en tiempos 

difíciles. SEAS FORTALECIDO POR LA PALABRA DE 

DIOS. 

 
Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 
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“Para que andéis como es digno del Señor, agradándole en todo, llevando 
fruto en toda buena obra, y creciendo en el conocimiento de Dios” 

Colosenses 1:10. 
 
 

na buena pregunta para comenzar el día de 

hoy es cómo es nuestro andar en estos 

días,   quiere   decir   cómo   nos   estamos 

comportamos desde el inicio al fin del día, y esto es 

totalmente independiente de lo que estamos 

viviendo en nuestro país, donde a todos nos ha 

cambiado nuestra manera de funcionar, rutinas y 

actividades que realizábamos a diario, a lo que me 

refiero es a cómo es nuestro andar espiritual en el 

día a día, si realmente este andar diario está 

agradando al Señor, ya que cómo sabemos el ser 

humano es de costumbres y, quizás cuando 

iniciamos esta “nueva vida”, hicimos muchas 

promesas al Señor y comenzamos a replantearnos 

nuestra vida espiritual, entendiendo que todo lo 

que está ocurriendo en el mundo, no lo podemos 

dejar fuera de los propósitos de Dios y al día de hoy 

la pregunta que nos podemos hacer es si nuestro 

andar es ¿digno del Señor?. La respuesta la tiene 

cada uno de nosotros, y cada cual puede hacer su 

propia reflexión al respecto y debemos ser sinceros 

en respondernos. 

 
En la carta escrita por el apóstol Pablo a los 

Colosenses, podemos ver cómo él presenta algunas 

peticiones, y en este día es de importancia que 

podamos analizar está oración del apóstol y llevarla 

a nuestras vidas. 

Colosenses 1:9: "Por lo cual también nosotros, 

desde el día que lo oímos, no cesamos de orar por 

vosotros y de pedir que seáis llenos del 

conocimiento de su voluntad en toda sabiduría e 

inteligencia espiritual." 

 

 

 
 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales sencillos o 
compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
 

2. Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales. 
 

3. Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales Sigue orando, sobre todo por 
lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos hacer desde nuestro hogar 

 

4. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o amigos,. 
 

5. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones y 
sermones, que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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Lo primero que el pidió que ellos fuesen llenos de 

conocimiento. La palabra griega aquí es 

"epignosis", que significa un conocimiento 

superior. Los gnósticos, que eran los herejes de 

Colosas, se jactaban de tener un conocimiento 

superior. Y Pablo aquí estaba orando para que los 

creyentes estuvieran llenos de un conocimiento 

superior. Y es lo que nosotros debemos pedir y 

anhelar para nuestra vida y nuestra iglesia, ser 

llenos del conocimiento y de la voluntad de Dios y 

no pedir para que se haga nuestra voluntad, 

especialmente pensando en lo que estamos 

viviendo en estos días que seguramente a más de 

alguno nos ha llevado a reflexionar y replantearnos 

varios aspectos de nuestra vida. 

Agrega además en esta oración que todo este 

conocimiento de la voluntad de Dios sea en toda 

“sabiduría”, según el diccionario bíblico significa la 

sabiduría se esfuerza, mediante la observación, 

experiencia y reflexión, en llegar a conocer a los 

hombres y a Dios, igualmente es la expresión del 

buen sentido humano, un don de Dios, implica la 

reverencia hacia el Señor y la obediencia a Sus 

mandamientos, creo que esto último es 

fundamental en esta hora que nos toca vivir, el 

conocer y obedecer la Palabra de Dios, es lo que 

nos hace ser sabios. Santiago 1:5 dice “Y si alguno 

de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala a Dios, 

el cual da a todos abundantemente y sin reproche, 

y le será dada.” 

 
Colosenses 1:10 "Así podréis andar como es digno 

del Señor, agradándolo en todo, llevando fruto en 

toda buena obra y creciendo en el conocimiento de 

Dios." 

 
Poder andar como es digno del Señor, lo que 

significa vivir de una manera consecuente cuando 

nos identificamos como Hijos del Dios, y ser 

consecuente significa que nuestra conducta guarda 

relación con lo que profesamos, nuestro 

testimonio ante los demás y especialmente en 

estos días con nuestra familia al interior de 

nuestras casas, la pregunta es si ¿estamos siendo 

dignos del Señor? 

Luego vemos una segunda petición fue que ellos 

agradaran a Dios. Esto quería decir que aquellos 

cristianos no estarían inclinándose ante los 

hombres ni tratando de complacerlos, lo que es 

importante para nosotros entender es ha ¿quién 

queremos agradar? o ¿a quién estamos 

agradando? 

 
Su tercer pedido fue que vivieran produciendo 

fruto en toda buena obra. El fruto espiritual de los 

hijos de Dios es el producto natural de vivir una 

vida justa, la Biblia identifica el fruto espiritual en 

varios aspectos de nuestra vida, como conducir a 

personas a Cristo (1 Cr. 16:15), alabar a Dios (He. 

13:15), , dar de nuestros recurso (Ro. 15:26-28), 

llevar una vida piadosa (He. 12:11) y demostrar 

actitudes santas (Gá. 5:22-23), es decir que el 

creyente es como una rama que lleva fruto. Cristo 

es la vid y nosotros debemos producir fruto. ¿Lo 

estás haciendo? 

 
Y añadió el apóstol el cuarto pedido: creciendo en 

el conocimiento de Dios. El crecimiento espiritual 

no puede ocurrir aparte de este conocimiento (1 P. 

2:2; 2 P 3:18)). Las evidencias que debemos dar en 

este crecimiento espiritual incluye un amor más 

profundo por la Palabra de Dios (Sal. 119:97), una 

obediencia cada vez más perfecta (1 Jn. 2:3-5), una 

fe mayor que alcance todos los aspectos de nuestra 

vida (2 Ts. 1:3; 2 Co. 10:5) y un amor más grande 

hacia los demás (Fil. 1:9), el creyente no debe ser 

una persona estática; tiene que manifestar vida y 

crecer en la Palabra de Dios. 

 
Colosenses 1:11 "Fortalecidos con todo poder, 

conforme a la potencia de su gloria, para toda 

paciencia y longanimidad" 

Este fue el quinto pedido del apóstol. La fortaleza y 

el poder a nuestras vidas, solo pueden venir de 

Dios; y son producidos por el Espíritu Santo. 

Aquellos cristianos tendrían que ser fortalecidos en 

todo sentido para poder perseverar con paciencia 

en toda situación. Y esta paciencia debía ser 

ejercitada con alegría. Se refiere a la actitud que 

debemos tener en especial cuando pasamos 

pruebas. 



 

Colosenses 1:12"Dando 

gracias al Padre que nos hizo aptos 

para participar de la herencia de los santos en 

luz." 

Aquí comenzó la lista de cosas por las que Pablo 

estaba agradecido, por cuanto Dios nos hizo aptos, 

este término en griego significa que nos “hace 

suficientes”; “investí de poder” o “dar autoridad”. 

Todas nuestras oraciones deberían estar llenas de 

gratitud. Pablo estaba agradecido porque Dios, en 

Su gracia, nos ha dado una herencia que 

compartiremos con los santos en el reino de la luz. 

Y nosotros deberíamos apropiarnos de ello hoy. 

Deberíamos creer a Dios, y creer que Sus promesas 

es cierta, verdadera, sentirnos privilegiados de 

participar en el Reino de Dios. 

 
En Cristo 

 

Ps. Marcelo Isla 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



 
 

 

 

 

Velad, pues, en todo tiempo orando que seáis tenidos por dignos de escapar 
de todas estas cosas que vendrán, y de estar en pie delante del Hijo del 

Hombre. 
Lucas 21:36 

 
Este fin de semana recién pasado la mayoría de los 

cristianos celebrábamos, un fin de semana santo, 

donde recordamos la muerte, sepultura y 

resurrección de nuestro Señor Jesucristo, 1 Juan 

4:10 “En esto consiste el amor: no en que nosotros 

hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a 

nosotros, y envió a su Hijo en propiciación por 

nuestros pecados.” Y este gran amor que demostró 

nuestro Señor no se nos debe olvidar y porque digo 

esto, es porque la esencia del ser humano es a 

tener la tendencia de olvidar las cosas en las cuales 

tenemos seguridad y dejar en un segundo plano lo 

que realmente es importante, afanándonos en las 

cosas diarias. 

 
Pero en este versículo (Lucas 21:36) Jesús nos está 

hablando de vigilia, de estar alerta, listos, nos está 

advirtiendo que el estar listo y vigilante es un 

requisito básico del discipulado, la palabra “alerta” 

habla de la necesidad de estar atento a la repentina 

calamidad. Por lo tanto, las personas que profesan 

ser cristianos deben vivir a la luz del hecho de que 

el Señor puede venir en cualquier momento y por 

tanto debemos estar siempre en guardia, siempre 

estar alerta porque Su regreso es inminente, lo que 

significa que es probable que ocurra en cualquier 

momento. Pero es posible que nos enredemos en 

los asuntos de esta vida, que algunos no estarán 

listos, Jesús les advirtió en tener las prioridades 

equivocadas y más en éstos días Él nos está dando 

la oportunidad para que vivamos un testimonio 

activo como hijos de Dios. 

 
Lucas 21:34 dice “Mirad también por vosotros 

mismos, que vuestros corazones no se carguen de 

glotonerías y embriaguez y de los afanes de esta 

vida, y venga de repente sobre vosotros aquel día”. 

 

 

 

 
1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales sencillos o 

compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
 

2. Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales. 
 

 
3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o amigos. 

 
4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 

https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones y sermones, 
que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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Jesús enumera tres 

cosas que pueden pesar nuestros 

corazones; 

(1) No se carguen de glotonerías; “comamos y 

bebamos, porque mañana hemos de morir.” Este 

era el punto de vista que algunas personas tenían 

de la vida, según indicó el apóstol Pablo. Pero, ¿vive 

el hombre para comer, o come para vivir? Las 

personas acerca de las cuales Pablo habló 

evidentemente habían concluido que vivían para 

comer y beber. (1 Cor. 15:32) Sin embargo, estaban 

equivocadas. 

Sí, el hombre podía “comer hasta quedar 

satisfecho.” Esto sería de provecho para su 

organismo y le permitiría cumplir con el propósito 

para el cual había sido creado. Por esto Salomón 

dijo en cuanto a la humanidad pecaminosa: “Yo 

mismo encomié el regocijo, porque el hombre no 

tiene nada mejor bajo el sol [aparte de cumplir con 

el propósito de Dios] que comer y beber y 

regocijarse, y que esto lo acompañe en su duro 

trabajo durante los días de su vida.”(Ec. 8:15). 

Actualmente, cuando la mayoría de la humanidad 

ha desafiado las leyes de Dios y se ha rebelado 

contra todo lo que es decente, es preciso que todos 

los amadores de la vida que quieran ganar la 

aprobación divina presten atención al consejo 

inspirado del apóstol Pedro, quien dijo: “Baste ya el 

tiempo pasado para haber hecho lo que agrada a 

los gentiles, andando en lascivias, concupiscencias, 

embriagueces, orgías, disipación y abominables 

idolatrías.” (1 Ped. 4:3) Por lo tanto, ¿qué debemos 

hacer ahora? Bueno, según Pablo presentó, “la 

noche está avanzada, y se acerca el día. 

Desechemos, pues, las obras de las tinieblas y 

vistámonos las armas de la luz. Andemos como de 

día, honestamente, no en glotonerías y 

borracheras, no en lujurias y lascivias, no en 

contiendas y envidia, sino vestíos del Señor 

Jesucristo, y no proveáis para los deseos de la 

carne”. (Rom. 13:12-14) 

(2) No se embriaguen; los hombres recurren a 

la bebida para ahogar sus dificultades, buscan en 

un “falso remedio” para escapar de su conciencia. 

Proverbios 20:1 “El vino es escarnecedor, la sidra 

alborotadora, Y cualquiera que por ellos yerra no 

es sabio”; Gálatas 5:21 dice lo siguiente “envidias, 

homicidios, borracheras, orgías, y cosas 

semejantes a estas; acerca de las cuales os 

amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los 

que practican tales cosas no heredarán el reino de 

Dios.” 

 
(3) Los afanes de la vida; Mateo 6:34 nos dice 

“Así, que no os afanéis por el día de mañana, 

porque el día de mañana traerá su afán. Basta a 

cada día su propio mal”. La preocupación , al igual 

que la fe, es una fuerza espiritual, y atrae 

justamente todas las cosas por cuales tememos, 

nos nubla y distorsiona nuestro día a día, nuestro 

Señor nunca quiso que lleváramos las 

preocupaciones del mañana junto a las de hoy, por 

eso la misma palabra del Señor nos da consejo en 

que debemos pensar, el apóstol Pablo aconseja en 

su carta a los Filipenses 4:8 “Por lo demás, 

hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo 

honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo 

amable, todo lo que es de buen nombre; si hay 

virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto 

pensad”. 

 
En el jardín de Getsemaní, Jesús les pidió a Sus 

discípulos “quedaos aquí y velad conmigo”, pero 

cuando regresó, los encontró dormidos y les 

advirtió: “Velad y orad para que no entréis en 

tentación; el espíritu está dispuesto, pero la carne 

es débil” (Mateo 26:41). 

 
¿Entonces cómo podemos hacer esto? El arma que 

Jesús usó para vencer fue la oración y la Palabra de 

Dios. Los discípulos de Jesús hoy también deben 

velar y orar. Somos fácilmente distraídos por este 

mundo, nuestras necesidades y deseos carnales, y 

los esquemas del enemigo (2 Corintios 2:11). 

Cuando quitamos nuestros ojos de Jesús, nuestros 

valores comienzan a cambiar, nuestra atención 

vaga, y pronto estamos viviendo como el mundo 



Nuestra necesidad como cristianos es obedecer el 

mandato de Jesús a Sus discípulos: “Velad y orad…” 

Esté atento a cualquier y todas las tentaciones que 

pueden traer calamidades, y encuentre la fuerza a 

través de la oración para estar en pie delante del 

Hijo del Hombre. 

nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad” (1 

Juan 1:9). 
 
 

 
En Cristo 

 
De igual forma debemos recordar que vamos a 

fallar, pero cuando se sienta que así sucedió traiga 

a su mente Palabra del Señor ;“si confesamos 

nuestros pecados, Él es fiel y justo para perdonar 

Ps. Marcelo Isla 
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Alaben el nombre de Jehová, porque sólo su nombre es enaltecido. Su gloria 
es sobre tierra y cielos. 

Salmos 148:13 
Himno cantado “El dulce nombre de JESUS” Coro: ¡Nombre sin comparación, ¡Fuente de gran bendición, ¡Tema de feliz canción, Jesús, 

sagrado Nombre! 

 

 
uimos creado para exaltar el nombre del 

Señor, y cuando no lo hacemos, cuando no 

estamos en esa sintonía, nuestra vida pierde 

sentido. Y el mundo sin un corazón que alabe el 

nombre del Señor pierde sentido. Todo el salmo 

148, tiene una exclamación interesante, alabado 

sea el Señor, Alabad el nombre de Jehová. 

Comienza a describir todos lo que tienen que 

alabar el nombre de Dios. Se concentra en invitar a 

toda la creación a reconocer a Dios, que Dios debe 

ser exaltado, reconocer la gloria del Señor, la gloria 

de su existencia, a reconocer que todo lo creado 

fue para alabar el nombre del Señor, invita a través 

de este salmo y hace un llamado a inclinarse frente 

a Dios. Cuando la creación, el ser humano no alaba 

el nombre del Señor pierde sentido a la vida. No 

debemos olvidar, que ese tiempo había muchos 

pueblos que adoraban muchos dioses, eran 

pueblos idolatras, aparece el dios del sol, el dios de 

la luna, el dios de las estrellas, en fin, pero si 

miramos en este tiempo, el mundo ha inclinado su 

corazón a otros dioses, que no les ha dado sentido 

a sus vidas. Quiero invitarte en este día a que 

permitas en tu corazón a reconocer al único Dios 

verdadero, al Dios de la creación. Al Dios que envió 

a su hijo Jesucristo a morir por ti y por mí. ¿Que 

adora hoy día la gente? ¿Que estaba adorando la 

gente? otros dioses. El salmista dice “alaben el 

nombre de Jehová, porque solo su nombre sea 

enaltecido”. Es decir, todo lo que está en el 

firmamento, en la creación, se una a la alabanza, 

todo lo que existe en el universo alabe al Señor. Por 

eso incluye este Salmos, el cielo, la tierra, debajo 

de la tierra, ángeles, reyes, gobernantes, jueces, 

jóvenes, niños, ancianos y el reino animal. Toda la 

creación alabe el nombre del Señor. Todo es huella 

 

 
 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales sencillos o 
compartiendo nuestros devocionales disponibles.     
 

2. Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales. 
 

 
3. Te invitamos a seguir en este tiempo también de ayuno y oración con tus familias y/o amigos,. 

 
4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 

https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones y sermones, 
que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 

DEVOCIONAL DIA 23 

| 
S

in
to

n
iz

an
d
o

 N
u

es
tr

o
 C

O
R

A
ZO

N
 c

o
n

 D
IO

S 



del poder y obra creadora de nuestro Dios. Y somos 

invitado a exaltar el nombre del Señor. Alaben el 

nombre del Señor porque su nombre es muy 

grande. Su gloria está por encima de la tierra y el 

cielo. Que el Espíritu Santo permita, que, en este 

dia en medio de la prueba, la aflicción, en medio de 

esta pandemia. Tu vida, la humanidad y nuestras 

familias, podamos inclinarnos a glorificar el 

nombre del Señor y toda creación alabe el nombre 

de Dios y encontremos sentido en refugiarnos en 

Dios y alabar su nombre. Porque eso alegra nuestro 

corazón. Nuestras tristezas huyen cuando 

exaltamos el nombre del Señor. Nuestro corazón se 

alegra cuando exaltamos y glorificamos el nombre 

del Señor. Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

E 

 
 

 

 

 

Pacientemente esperé a Jehová, Y se inclinó a mí, y oyó mi clamor. Y me 
hizo sacar del pozo de la desesperación, del lodo cenagoso; Puso mis pies 

sobre peña, y enderezó mis pasos. 
Salmos 40:1-2.! 

 

 
n este Salmo nos está invitando a tener fe y 

perseverar en medio de la prueba. Y una 

manera de perseverar en este tiempo , 

Dios debe reproducir con su Espíritu una virtud, un 

fruto muy importante que es la paciencia, y es lo 

que a veces menos tenemos paciencia. Dios 

permita que en este corazón que tenemos el 

Espíritu este impartiendo paciencia a tu vida para 

saber esperar. Lo compartía en una entrevista el Pr. 

Iván Flores, presidente Iglesia ACyM Nacional, en 

donde nos invitaba a saber esperar, y este saber 

esperar tiene que ver con esta paciencia que el 

Espíritu Santo puede reproducir. Hay una certeza 

en esta relación con Dios, es que el Señor “Si” 

inclina su oído a nuestro clamor, Dios oye nuestro 

clamor, No lo dudes, Dios está escuchando cada 

petición que hay en el corazón en este momento, 

Dios está escuchando a sus hijos. Hay una relación 

significativa que tenemos con El, aquellos que 

hemos creído en El, aquellos que hemos 

experimentado la presencia de Dios por solo el 

hecho de haberlo recibido como Salvador de 

nuestras vidas. Hay una relación con Dios y en esta 

relación con El, no está sordo a nuestras peticiones, 

todo lo contrario, está inclinando su oído a nuestro 

clamor. Es verdad, que en medio de la oración 

logramos percibir un sí, un no a veces, pero 

también en medio de la oración percibimos una 

respuesta “espera”. Y esa espera, permita el Señor 

discernirlo en este tiempo. Porque cada clamor que 

estamos haciendo delante del Señor está siendo 

atendido por El, pero Dios nos está diciendo quizás 
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“Espera”. Y espera porque está tratando con la 

humanidad, con nosotros, y la vez nos está 

enseñando de la vida espiritual, de la vida diaria y 

algo de los valores que debemos rescatar en este 

tiempo. Dice el versículo 2 “me hizo sacar del pozo 

de la desesperación, del lodo cenagoso; Puso mis 

pies sobre peña, y enderezó mis pasos”. Si hay algo 

hermoso que hace el Señor en nuestras vidas es 

que nos pone sobre un lugar seguro, nos saca de la 

condición de desesperación, nos saca de la 

condición de angustia o sobrepasado. Y Dios 

permita en este tiempo que a pesar que llevamos 

un mes aproximadamente de cuarentena, permita 

el Señor en su misericordia tener paz y fortaleza. 

Puso mis pies sobre la roca. Muchos estudios 

cuando se habla sobre la roca, su énfasis está sobre 

el cimiento de la palabra de Dios y obedecerla, pero 

otros estudios, ponen un énfasis sobre la roca, es 

poner la vida sobre un buen fundamento que es 

Cristo Jesús. Quizás es el llamado que podemos 

hacer hoy, pon tu vida sobre un buen fundamento 

que es JESUCRISTO. Y aquellos que tenemos a 

Cristo, pongamos nuestra vida sobre el cimiento de 

su verdad, la PALABRA DE DIOS, obedezcámosla 

seamos prudentes, y Dios nos ayude a transmitir 

esperanza aquellos que lo necesitan. Esperemos 

pacientemente la voluntad y los propósitos que 

Dios tiene en este tiempo. 

Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

C 

 
 

 

 

 

Fortalecidos con todo poder, conforme a la potencia de su gloria, para toda 
paciencia y longanimidad 

(Colosenses 1:11). 
 

reo que la palabra “fortalecidos”, es un 

término que en éstos   días   muchos   de 

nosotros lo hemos utilizado para animar, 

alentar, consolar a nuestra familia y seres queridos. 

Pero que significa esta palabra es importante de 

reflexionar y entenderla en significado bíblico y 

representa la virtud que posee cada cristiano para 

vencer al temor. Cuando tenemos fortaleza, 

podemos superar con mayor facilidad los 

problemas que pudiéramos vivir en nuestro día a 

día. El apóstol Pablo en este versículo usa dos 

palabras que necesitamos los cristianos que es la 

fortaleza y esto es según el poder que hay en su 

gloria, es decir, que la fuente de esta fuerza es Dios. 

 
Fortalecidos con poder, regresando un poco con lo 

que le ha sucedido a Pablo , de cómo Epafras ha 

comentado algunas cosas y como Pablo está 

diciendo que está orando, no sésamos de orar por 

ustedes comienza diciendo en el versículo 9 y en el 

versículo 10 continua diciendo para que andéis 

como es digno del Señor y, agradándole en todo, 

llevando fruto y creciendo en el conocimiento de 

Dios, en este versículo 11, comienza diciendo que 

es a través del poder de Dios que nosotros 

podernos ser fortalecidos , y la única forma de ser 

fortalecidos es a través del Espíritu del Señor, 

Efesios 3:16 dice “para que os dé, conforme a las 

riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder 

en el hombre interior por su Espíritu”, las oraciones 

de Pablo y debiéramos seguir su ejemplo son por el 

bienestar espiritual de los demás, aquí igualmente 

nos dice y creo es importante también lo 

recordemos, lo analicemos y lo interioricemos, que 

al referirse a las “riquezas de su gloria” quiere decir 

que son abundantes las bendiciones que recibimos 

los que somos sus hijos, son ilimitadas y están 

disponibles para todo creyente: el ser fortalecidos 

con poder en el hombre interior, es el poder que 
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distingue a todo cristiano que se somete a la 

Palabra y el Espíritu de Dios. 

 
El resultado de fortalecernos, conforme a la gloria 

de Dios, es obtener paciencia y longanimidad (es 

grandeza y constancia de ánimo en las 

adversidades), Pablo incluye estas palabras para 

enfatizar la importancia de ser pacientes ante la 

adversidad. Él lo entendía bien. Había tolerado 

encarcelación, palizas, cuarenta latigazos menos 

uno, golpes con varas, fue apedreado, vivió 

naufragios, y muchas otras situaciones (2 Corintios 

11:23-28). Algunos de los cristianos colosenses 

seguramente pasaron por adversidades parecidas y 

pudiéramos nosotros hoy sentirnos identificados 

en esta adversidad que estamos pasando como 

humanidad, pero debemos aprender a ser 

pacientes y tener perseverancia confiando en la 

gloria de nuestro Dios. 

 
Colosenses 1:12 “con gozo dando gracias al Padre 

que nos hizo aptos para participar de la herencia de 

los santos en la luz”. 

“con gozo”, palabra que los cristianos repetimos 

mucho, pero que quizás al día de hoy la hemos 

dejado un poco de lado, pero vemos acá como el 

apóstol Pablo quiere que estos cristianos 

colosenses tengan más que una fuerte paciencia. 

Quiere que toleren los problemas con gozo, que 

significa tener un sentimiento de complacencia en 

la posesión, recuerdo o esperanza de bienes o 

cosas apetecibles. Gozo es lo que el hombre 

anhela, y lo encuentra cuando encontramos a Dios 

y retiene este gozo en la proporción en la que crece 

en el conocimiento de Dios. Dios es el autor del 

verdadero gozo, cómo de toda buena dádiva. El 

reino de Dios no es comida, ni bebida, sino justicia, 

paz y gozo en el Espíritu Santo (Ro. 14:17). 

Asimismo, el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, 

y otras hermosas características, y es producido en 

el corazón del creyente por el Espíritu para la gloria 

de Dios (Gá. 5:22-23). 

 
“que nos hizo aptos para participar de la herencia 

de los santos en luz” (v. 12). Entonces lo que Pablo 

les dice a los cristianos colosenses es que Dios les 

ha agregado en su herencia para que puedan 

compartir en la herencia de los santos, los que Dios 

ha contado santos. 

¿Cómo podía ser? Ya que no calificaban para una 

herencia santa por virtud de su antepasado 

Abraham. Tampoco, siendo pecadores, calificaban 

por su conducta u obediencia a Dios. La única 

explicación por encontrarse en esta herencia santa 

es que el Padre les ha hecho aptos (dignos). Porque 

han aceptado el don de gracia que ofrece la cruz de 

Cristo, ya no son contados como pecadores, sino 

como herederos. 

 
Te invito a que hoy, si eres un hijo de Dios, te 

consideres su verdadero heredero y que en tu vida 

sientas el privilegio de heredar la vida eterna y 

vivas con gozo este día. 

 
En Cristo 

 

Ps. Marcelo Isla 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

A 

 
 

 

 

 

Hazme saber, Jehová, mi fin, Y cuánta sea la medida de mis días; Sepa yo 
cuán frágil soy. He aquí, diste a mis días término corto, Y mi edad es como 
nada delante de ti; Ciertamente es completa vanidad todo hombre que 
vive. Selah. Ciertamente como una sombra es el hombre; Ciertamente en 
vano se afana; Amontona riquezas, y no sabe quién las recogerá. Y ahora, 

Señor, ¿qué esperaré? Mi esperanza está en ti. 
Salmos 39: 4-7 

 
nhelamos que la presencia de Dios este 

fortaleciendo y consolando, la vida muchas 

familias que han perdido algún ser querido 

en este tiempo por distintas situaciones, 

enfermedades y en especial por aquellos que han 

tenido perdida por esta enfermedad del COVID19, 

oramos por ellos. Nos está invitando este pasaje a 

discernir los tiempos, hazme saber, Jehová mi fin, 

son tiempos de mucha incertidumbre, pero este 

sentimiento lo debemos poner delante del Señor, 

descansar en el Señor. Por otra parte, discernir los 

tiempos significa pensar como estoy viviendo yo la 

vida, que aspectos de mi vida tengo que cambiar, 

que aspectos de mi vida permita el Señor 

transformar en mí. Discernir los tiempos tiene que 

ver con aprovechar bien los tiempos que Dios nos 

está dando. Quizás son tiempos más limitados en 

cuanto a la vida cotidiana a la normalidad que 

teníamos, pero Dios nos está dando otros tiempos 

para aprovecharlos con la búsqueda con el Señor, 

con el compartir con la familia y creo que allí está 

el desafío de reconstruir mi relación con Dios y con 

los demás. 

Sepa yo cuán frágil soy. He aquí, diste a mis días 

término corto, Y mi edad es como nada delante de 

ti. Está invitándonos a pensar que nuestra realidad 

como seres humanos es frágil, hoy día se ve con 

mayor fuerza el valor de la vida, y lo sensible que 

estamos frente a la muerte. Es increíble ver en las 

noticias como es aplaudida una persona que ha 
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salido de su condición de gravedad y de alta, por el 

COVID19. Los enfermeros y doctores le aplauden, 

aplaudiendo a la vida, celebrando esta bendición 

de pasar de la muerte a la vida. Y que importante 

es aceptar nuestra realidad de fragilidad, y esta 

realidad de la vida y la muerte, es Cristo que nos 

dar su voluntad, propósito de salvación para vida 

eterna, y ahí tiene sentido la muerte, una muerte 

gloriosa, porque nos vamos con el Señor. La vida es 

corta, pero es eterna con Cristo. 

Ciertamente como una sombra es el hombre; 

Ciertamente en vano se afana. Está hablando de 

vanidad, Eclesiastés habla de vanidad de 

vanidades, cuando la Biblia habla de vanidad, que 

todo el afán de la vida es como vapor se desvanece 

con facilidad, por lo tanto, quizás los afanes de la 

vida han desviado nuestra mirada hacia a Dios, nos 

hicieron ver que las cosas de este mundo eran lo 

más importante y no las cosas de Dios. Los fanes de 

este mundo desviaron nuestra atención de lo que 

realmente es más importante. Es un llamado 

recuperar lo importante lo trascendente en la vida, 

que son las relaciones, nuestra relación con el 

Señor y las cosas que nos proyectan hacia la 

eternidad. Por eso el Salmista declara: Señor, ¿qué 

esperaré? Mi esperanza está en ti. Una pregunta 

retórica que se responde el mismo: Mi esperanza 

está puesta en ti. 

¿Dónde está puesta tu esperanza? Te animo que tu 

esperanza debe estar puesta en el autor y 

consumador de nuestra fe, que es JESUCRISTO,” 

Por Él y para El fueron hechas todas las cosas y por 

Las todas las cosas subsisten, acércate a Él, y le 

encontraras sentido a tu vida, permita que el señor 

restaure todas cosas que necesitas restaurar, las 

relaciones, mi comunión con Dios, la esperanza que 

posiblemente está vacía en tu corazón. Y que hoy 

día al poner tu vida en Cristo vuelve a recuperar 

una esperanza Gloriosa. «Bienaventurados los 

muertos que de aquí en adelante mueren en el 

Señor». Sí —dice el Espíritu— para que descansen 

de sus trabajos, porque sus obras van con ellos. 

Apocalipsis 14:13 Los que mueren en el Señor son 

Bienaventurados. Que la paz del Señor llene 

aquellos que han perdido un ser querido. 

Bendiciones 

Muchas Bendiciones 

 
Pr. Patricio Vásquez M. 
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"Y por medio de él reconciliar consigo todas las cosas, así las que están en la 
tierra como las que están en los cielos, haciendo la paz mediante la sangre 

de su cruz.". 
Colosenses 1:20 

 
econciliar es una palabra interesante de 

analizar, algunos de sus sinónimos; son 

apaciguar,   interceder,    mediar,    arreglar, 

olvidar, perdonar, esta última quizás es la que más 

nos cuesta como seres humanos, ya que el mundo 

nos ha dicho por mucho tiempo que debemos ser 

autosuficientes y que podemos avanzar a nuestra 

forma y confiando en nuestras capacidades 

olvidándonos de las personas que nos rodean, con 

las  cuales interactuamos,  con las  cuales 

compartimos y quizás este tiempo es un tiempo 

especial que Dios nos ha entregado, ya que cambio 

todas nuestra rutinas y nos llevó a repensar nuestra 

manera de  vivir, de comportarnos, de 

relacionarnos y esta palabra “reconciliar” que 

significa: “volver a las amistades, o atraer y acordar 

los ánimos desunidos”,   nos  debe llevar  a 

reflexionar a que debemos volver a lo que 

habíamos perdido y lo primero en lo cual debemos 

volver a hacer, si somos hijos de Dios, es a 

reconciliarnos con Él, y para que esta reconciliación 

sea efectiva, la única forma es a través de 

Jesucristo. 

 
Pero para poder reconciliarnos con Dios debemos 

reconocer que nos hemos equivocado, este es un 

tiempo “especial”, en el cual no debemos dejar de 

analizarnos cada uno de nosotros y reconocer que 

nos hemos equivocado en muchas de nuestras 

acciones, que no hemos sido dignos hijos de 

nuestro Señor, que estábamos haciendo las cosas a 

nuestra manera, a nuestra forma de pensar y no 

pensando en lo que Dios quería y quiere para 

nuestras vidas y quizás muchos llegamos a cometer 

errores tan graves que no podemos escapar de las 

consecuencias, pero hoy y cada día, nuestro 
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creador nos da una nueva oportunidad y este día 

no es la excepción para “reconciliarte”, la Palabra 

del Señor, nos dice que por naturaleza, somos 

todos “hijos de desobediencia” (Ef. 2:2-3). 

 
La palabra griega que se traduce de “reconciliar” es 

cambiar o intercambiar, en la relación que pudieras 

haber tenido con Dios, nos reconciliamos con Dios 

a través de Jesucristo, Romanos 5:10 “Porque si 

siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios 

por la muerte de su Hijo, mucho más, estando 

reconciliados, seremos salvos por su vida” . 

Igualmente, este versículo 20 de Colosenses dice 

haciendo la paz mediante la sangre de su cruz. Esto 

significa que al pagar el castigo por mi pecado y el 

suyo, en la cruz, se ha hecho la paz entre Dios y el 

pecador. Así es que Dios no se acerca al hombre 

acusándolo, señalándole su rebelión y pecado, y 

anunciándole que va a tener que castigarlo. No, 

Dios le está diciendo al pecador perdido, en el día 

de hoy, algo totalmente diferente. Él nos dice a 

cada uno y a toda la humanidad: "Yo he sufrido el 

castigo. Ya he pagado la pena por todos tus 

pecados, y quiero que sepas que puedes venir a mí. 

La paz ha sido hecha en Cristo Jesús, si tu 

simplemente te vuelves y vienes a mí". Este es un 

tiempo que debemos reconciliar nuestra vida con 

el Salvador, el sufrió sin merecerlo, sólo por amor a 

ti y a mí, Jesucristo ya dio el primer paso, ahora te 

toca a ti reconocer tus pecados y volver a Él. 

 
El Apóstol Pablo explicó 2 Corintios 5:18-20: “Y 

todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió 

consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de 

la reconciliación; Dios estaba en Cristo 

reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en 

cuenta a los hombres sus pecados, y nos encargó a 

nosotros la palabra de la reconciliación. Así que, 

somos embajadores en nombre de Cristo, como si 

Dios rogara por medio de nosotros; os rogamos en 

nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios”. 

Hay muchas personas que tienen la idea de que 

uno tiene que hacer algo para ganarse el favor de 

Dios. Es Dios quien está tratando de ganarlo a usted 

para el reino de los cielos y que hoy se vuelva a Él, 

todo proviene de Dios. Y nos dio el ministerio de la 

reconciliación que es en realidad el encargo de 

proclamar un anuncio, el llamado de Dios a los 

seres humanos perdidos, en todas partes, para que 

vengan a Él con todos sus pecados; con todas sus 

cargas y problemas, con todas sus dificultades, 

para que sean reconciliados con Dios. 

Pero esta reconciliación no es lo mismo que 

salvación. La reconciliación avanza un paso más 

adelante. Es más que tener los pecados 

perdonados y la justicia divina satisfecha. La 

reconciliación implica una relación cambiada, 

completamente cambiada. Significa cambiar algo 

de adentro hacia afuera. De modo que, si alguno 

está en Cristo, es una nueva creación. 

“De modo que, si alguno está en Cristo, nueva 

criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas 

son hechas nuevas” (2 Co. 5:17). 

 
 

 
En Cristo 

 

Ps. Marcelo Isla 

 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

E 

 
 

 

 

 

"Y vosotros también, que erais en otro tiempo extraños y enemigos en 
vuestra mente, haciendo malas obras, ahora os ha reconciliado." 

Colosenses 1:21. 
 

n el último devocional decíamos que la 

palabra “reconciliar” era una palabra 

interesante de analizar y que algunos de sus 

sinónimos eran apaciguar, interceder, mediar, 

arreglar, olvidar y perdonar. Este versículo de 

Colosenses 1:21 nos señala que en “otro tiempo”, 

al que le podemos dar una connotación pasada en 

la cual en algún momento nos encontrábamos y 

creo que en algunas ocasiones es bueno recordar 

cómo estábamos en ese otro tiempo, traer a 

nuestra memoria en que condición, estado, 

situación o circunstancia nos encontrábamos antes 

que fuéramos reconciliados por medio de nuestro 

Señor Jesucristo. 

 
El versículo nos dice que éramos extraños y 

enemigos en nuestra mente, el término griego que 

traduce extraño, significa “alejados”, “cortados” o 

“separados”. Antes de ser reconciliados cada ser 

humano incluyéndonos a nosotros estábamos 

separados completamente de Dios; Efesios 2:12,13 

dice que “En aquel tiempo estabais sin Cristo, 

alejados de la ciudadanía de Israel y ajenos a los 

pactos de la promesa, sin esperanza y sin Dios en el 

mundo. Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en 

otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos 

cercanos por la sangre de Cristo”, sin esperanza, 

palabra que seguramente describe a muchas de las 

personas de hoy en este mundo, en estos días que 

vivimos total incertidumbre con lo que ocurrirá en 

el futuro. 

 
La palabra griega que traduce a enemigos, también 

puede traducirse “aborrecedores”. Los incrédulos 

odian a Dios y resienten su parámetro de santidad 

porque aman las malas obras, Juan 3:19,20 dice “Y 
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esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y 

los hombres amaron más las tinieblas que la luz, 

porque sus obras eran malas. Porque todo aquel 

que hace lo malo, aborrece la luz y no viene a la luz, 

para que sus obras no sean reprendidas”. 

 
El versículo de Colosenses nos recuerda que existe 

un alejamiento mental de Dios, así como también 

una separación moral. Muchos creen que uno está 

perdido por haber cometido un pecado horrible. 

Pero, esa no es la razón por la cual una persona está 

perdida. El motivo por el cual usted o cualquier ser 

humano está perdido es porque nuestra mente 

está alejada de Dios. Y esta es una de las 

situaciones que mejor explica la feroz oposición 

hacia Dios por parte de los llamados intelectuales 

de nuestro tiempo. Hay un odio, una hostilidad 

abierta y evidente hacia Dios. Y esa actitud se 

refleja inmediatamente en muchas personas 

cuando escuchan una presentación del mensaje del 

Evangelio y se les expone la obra salvadora de 

Cristo. 

 
Dios no esperó hasta que nosotros hubiéramos 

intentado mejorar nuestra apariencia interior y 

exterior, para emprender la obra de la 

reconciliación. Fue cuando usted y yo, amigo 

oyente, aún estábamos en rebelión contra Él, y 

haciendo obras malas, que nos reconcilió consigo 

mismo. Nadie puede decir hoy ni podrá hacerlo en 

el futuro: "Yo estoy perdido porque Dios no ha 

hecho una provisión adecuada para mí". Una 

persona está perdida porque quiere estar perdida, 

porque se encuentra en rebelión contra Dios. 

 
Colosenses 1:22 dice “en su cuerpo de carne, por 

medio de la muerte, para presentarnos santos y sin 

mancha e irreprensibles delante de él”. Ahora, en 

la frase en su cuerpo de carne, vemos una 

declaración específica de que Cristo sufrió, no 

simplemente en apariencia, sino que sufrió en un 

cuerpo verdadero. Esta frase fue una respuesta 

directa a una de las herejías del Gnosticismo de la 

época de Pablo, que, según ellos, la salvación no se 

obtiene a través de la fe ni del sacrificio de Cristo, 

sino que el ser humano debe salvarse a sí mismo, 

pero para ello deberá alcanzar el conocimiento o la 

gnosis, que es el conocimiento introspectivo de lo 

divino, superior, incluso, a la fe. Y el apóstol 

continuó diciendo: para presentaros santos y sin 

mancha e irreprochables delante de él. Prestemos 

atención a lo que aquí se dice acerca de ser sin 

mancha, sin tacha, sin imperfección. Este era uno 

de los requisitos, en el Antiguo Testamento, para 

un animal que iba a ser sacrificado. Ni usted ni yo 

no podemos presentar perfección ante Dios. Y Dios 

no puede aceptar nada que no sea perfecto. Ese es 

el motivo por el cual no podemos salvarnos por 

nuestras obras o por nuestro carácter. 

Simplemente no podemos alcanzar las exigencias 

de un Dios justo. Pero él puede presentarnos sin 

mancha. ¿Por qué? Porque Él ocupó nuestro lugar. 

Dijo Pablo en 2 Corintios 5:21 Al que no cometió 

pecado alguno, por nosotros Dios lo trató como 

pecador, para que en él recibiéramos la justicia de 

Dios. 

Luego tenemos esa palabra irreprensible. Y eso 

significa que no se nos puede acusar, no se nos 

puede culpar de nada. Es decir, que Dios es quien 

justifica. Y si Dios nos declara justificados, ¿quién 

puede presentar alguna clase de acusación contra 

nosotros? Él nos ha absuelto y declarado inocentes 

de toda culpa. 

 
Romanos 3:24,25 dice “Siendo justificados 

gratuitamente por su gracia, mediante la redención 

que es en Cristo Jesús, a quien Dios puso como 

propiciación por medio de la fe en su sangre, para 

manifestar su justicia, a causa de haber pasado por 

alto, en su paciencia, los pecados pasados”. 

Todo proviene de Dios. 

 
En Cristo 

Ps. Marcelo Isla 

 

 



 

U 

 
 

 

 

 

"Así que ve y diles a los israelitas: “Yo soy el SEÑOR, y voy a quitarles de 
encima la opresión de los egipcios. Voy a librarlos de su esclavitud; voy a 

liberarlos con gran despliegue de poder y con grandes actos de justicia. 7 
Haré de ustedes mi pueblo; y yo seré su Dios. Así sabrán que yo soy el 

SEÑOR su Dios, que los libró de la opresión de los egipcios. 8 Y los llevaré a la 
tierra que bajo juramento prometí darles a Abraham, Isaac y Jacob. Yo, el 

SEÑOR, les daré a ustedes posesión de ella." 
Éxodo 6:6-8. 

 
na declaración potente, cuando dice Yo 

soy el Señor, este concepto Yo soy el Señor 

es tan importante recordarlo en este 

tiempo. Este versículo nos muestra una declaración 

de parte de Dios, frente a la impotencia, frustración 

y quizás a las distintas preguntas internas que 

Moisés está haciéndose, porque anterior a esta 

declaración, Moisés va y se presenta al Faraón, con 

la autoridad que Dios le había dado de proclamar, 

de que Dios estaba con él, y la vez también de que 

dejará salir al pueblo de Israel. Sin embargo, la 

respuesta del faraón fue adversa, ese no implicaba 

la molestia del faraón, que hace que se duplique el 

trabajo al pueblo. Y esa circunstancia hace que 

Moisés, exprese a Dios ¿porque aflige a este 

pueblo, para que me enviaste? Son preguntas 

naturales, frente a la noticia adversa que ha 

recibido. Sin embargo, Dios le dice, Yo soy el Señor, 

(Yo soy Jehová). Creo importante reconocer que, 

frente a cualquier circunstancia de desánimo, de 
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impotencia, esta palabra se repite tres veces, Yo 

soy el Señor. Y repetir esta frase permanentemente 

en nuestras vidas, frente a cualquier crisis que nos 

toque atravesar, nos debe fortalecer. El concepto y 

esta declaración de parte del Señor, (Él es el Señor, 

Él es nuestro Dios) Debemos comprobar que, en 

vez del desánimo y el temor, se apodere en nuestro 

corazón una confianza plena, de que el Señor tiene 

el control de cualquier situación. Esta declaración 

me habla también de la soberanía de Dios, me hace 

pensar de que Dios sabe el porqué de las 

circunstancias, Dios sabe el porqué de lo que 

estamos viviendo y Dios tiene el control de todo, Él 

es el Señor, frente al problema, frente al apuro, la 

tribulación, frente al obstáculo, la declaración de 

Dios, posee más que palabras aquí muestra la 

realidad de Dios va actuar, y va a intervenir y para 

mostrar su voluntad y su poder en cualquier 

momento. Esta declaración va acompañada del 

accionar de Dios. Y en eso debemos confiar, en las 

promesas y declaración del Señor, es que Dios va a 

actuar. Es interesante en estos versículos los 

verbos que aparecen allí. Te libertaré, te rescataré, 

te redimiré, te tomaré, te llevaré y te daré. Son 

verbos que muestran el accionar de Dios. En el 

propósito de la voluntad de Dios Él está presente. 

No lo olvides Dios está presente. “Dios está con 

nosotros”. Él es el Señor. Si hay proceso de 

transformación que implica saber esperar. El Señor 

está trabajando en nuestras vidas. No olvidemos 

que nosotros que en este mundo estamos de paso, 

estamos viviendo un peregrinaje hacia la tierra 

prometida. Que linda realidad que el Señor nos 

promete que tiene un lugar para nosotros, su mano 

poderosa y mano amorosa nos va a acompañar. 

Recordemos esta declaración en este tiempo, en 

medio de la adversidad, Él es nuestro Dios, Él es el 

Señor. Dios está haciendo su voluntad, Dios está 

cuidando a sus hijos, Dios está dispuesto a libertad, 

rescatar, a redimir, a llevarnos a lo que Él nos ha 

prometido, y darnos lo que posiblemente en su 

voluntad sabe que es lo mejor para nosotros. 

Muchas Bendiciones 

 

Pr. Patricio Vásquez M. 
, 
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""De la cual fui hecho ministro, según la administración de Dios que me fue 
dada para con vosotros, para que anuncie cumplidamente la palabra de 

Dios.” 
Colosenses 1:25 

 
 

hora Pablo habla de ser siervo de la iglesia, 

en hebreo el que sirve es denominado con 

el término “ebed”, que implica un servicio 

voluntario u obligatorio, y designa a todos aquellos 

que tienen que servir, entre otras definiciones es 

también “aquel que ayuda a una gran 

personalidad”, ej. José esclavo, servía a su dueño, 

el cual le había confiado la administración de sus 

bienes (Gn. 39:4). Igualmente lo podemos tomar 

como un “mayordomo” el cual era un esclavo 

encargado de administrar la casa de su amo, 

supervisar a los demás siervos, distribuir los 

recursos y encargarse de los recursos y los asuntos 

financieros. Pablo recibió la tarea de cuidar la 

iglesia, alimentar y pastorear las iglesias. 

Así como Pablo, cada creyente es responsable de 

administrar bien las capacidades y los recursos que 

Dios les da. Todos los cristianos son también 

administradores de Dios, a quienes se les han 

confiado ciertos “bienes”, no para su propio 

provecho, sino para bendición de la familia en 

general. La parábola de los talentos y la de las 

minas ilustran la responsabilidad del cristiano de 

mejorar y usar las oportunidades y dones que 

Jesucristo le ha dado (Mt. 25.14- 30; Le. 19.11-27). 

El administrador no debe guardar ni tampoco 

malgastar los bienes que su Maestro le ha confiado. 

Tiene que usarlos para la familia. Como cristianos 

todos nosotros somos, en memorable frase de 

Pedro' “administradores de la multiforme gracia de 

Dios” (1 P. 4.10), y deja claro que “cada uno” tiene 

que usar sus dones “para los otros”. 
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El autor John Stott (Libro Imágenes del Predicador), 

nos señala que el significado de administrador de 

la casa era más conocido en el mundo antiguo que 

en el moderno. Hoy en día, el pueblo cristiano 

asocia la palabra “administrador” con campañas 

para obtener dinero, y en nuestro vocabulario 

cotidiano un administrador atañe únicamente a 

empresas de comercio o industria, o a instituciones 

residenciales como asilos, hospitales, etc. Pero en 

los tiempos bíblicos todo buen padre de familia 

tenía un administrador o mayordomo para dirigir 

los asuntos de su casa, su propiedad, su granja o 

viña, sus cuentas y sus esclavos. 

Esta designación y/o administración de Dios para 

con el apóstol Pablo, era igualmente para que 

anuncie cumplidamente la palabra de Dios, 

explicando una devoción total y exclusiva de Pablo 

al cumplimiento del ministerio que Dios le dio de 

predicar su Palabra a todos a quienes El le enviara 

(Hch. 20:27; 2 Ti. 4:7). 

En consecuencia, los arreglos que Dios ha hecho 

para el funcionamiento de la iglesia. Son para el 

bien de la iglesia; para que se cumpla la palabra de 

Dios; para que la palabra de Dios se conozca 

plenamente; para que la palabra de Dios cumpla su 

propósito. 
 

En el Nuevo Testamento encontramos a un 

Herodes Antipas que tenía un administrador en la 

corte, un hombre llamado Chuza, cuya esposa, 

Juana, era discípula de Jesús y le servía “de sus 

bienes” (Lc. 8.3). Además, el escenario de varias 

parábolas de nuestro Señor está situado en casas 

grandes, en las que el administrador ocupa una 

posición de responsabilidad. En la parábola de 

obreros de la viña, el dueño, el propietario, ordeno 

al administrador que pagara sus salarios a los 

obreros (Mt. 20.1-8), mientras que al mayordomo 

infiel lo empleó “un hombre rico”, cuyos bienes 

estaba acusado de despilfarrar. 

 
En Cristo 

 
 

, 

 

 
Ps. Marcelo Isla 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



 

E 

 
 

 

 

 

""Hubiera yo desmayado, si no creyese que veré la bondad de Jehová. En la 
tierra de los vivientes. Aguarda a Jehová; Esfuérzate, y aliéntese tu corazón; 

Sí, espera a Jehová.” 
Salmos 27:13-14 

 
l Señor nos está invitando a no desmayar, No 

desmayar porque entendemos que Dios está 

a favor nuestro, está cuidando nuestras 

vidas, está tratando con nuestras vidas, está dando 

un mensaje a nuestros corazones, a través de su 

palabra y las circunstancias, no desmayar porque 

tenemos a Cristo en el corazón y te da a ti amigo la 

oportunidad de que Cristo venga a tu corazón. 

Necesitamos del Señor en estos tiempos difíciles 

para no desmayar. ¿Que hace que no 

desmayemos? El creer que estamos bajo la 

cobertura, bajo la dirección, bajo la soberanía del 

Señor. El creer que vamos a ver la bondad y que la 

vemos dia a dia en esta tierra. ¿Cómo podemos 

observar las bondades del Señor o ser testigos de 

las bondades del Señor? Una de las realidades es su 

perdón. Todos los días tenemos el perdón de Dios, 

el dia que nos encontramos con Jesucristo, nos 

perdonó todos nuestros pecados y nos salvó. Él ha 

colocado un sello especial en nuestras vidas, las 

arras de su Espíritu que confirma la salvación, él 

nos ha rescatado. Una evidencia de su bondad es 

su presencia, 

 
A veces nos desalentamos, necesitamos ser 

consolados, a veces bajamos la guardia, tenemos la 

tendencia a desmayarnos, pero su presencia viene 

a nuestras vidas, nos alienta, nos fortalece, nos 

levanta saca esa agonía interior y la transforma en 

paz, en gozo, su presencia como evidencia de su 
 

 

 
 

1. Seguimos Invitando a que realices también un devocional temático o acude a devocionales sencillos o 
compartiendo nuestros devocionales disponibles.     

 
2. Comparte tus respuestas con tu familia o con tus amigos en Redes Sociales Sigue orando, sobre todo por 

lo que está sucediendo, hoy es el tiempo donde lo podemos hacer desde nuestro hogar 
 

3. Te invitamos a seguir en este tiempo de ayuno y oración con tus familias y/o amigos,  
 

4. Si quieres revisar nuestros otros devocionales, te invitamos a seguir el siguiente enlace: 
https://bit.ly/2WvLzIU , además en nuestras plataformas digitales encontraras predicaciones y sermones, 
que te pueden ayudar en este tiempo de búsqueda. 
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bondad. Su presencia nos lleva e impulsa a hacer el 

bien, nosotros no vivimos bajo maldición, vivimos 

bajo la bendición del Señor. Y esa bondad, es una 

oportunidad para hacer el bien a otros. El bien está 

con nosotros y no el mal sobre nosotros. Parte de 

su bondad es su refugio está garantizado sobre 

nosotros, su justicia se hace presente a través de su 

amor, su amor está presente, se está manifestando 

en este tiempo, su amor está queriendo entrar a los 

corazones, su amor se reproduce en nuestras vidas 

echando fuera todo temor. Otra realidad de su 

bondad es el fruto del Espíritu, nos entrega sus 

recursos espirituales que necesitamos, (El fruto del 

Espíritu es Amor y sus virtudes, la paciencia, la 

templanza, la bondad, la fe, la paciencia, el dominio 

propio, el gozo manifestado), parte de su bondad 

es su guía, es la fe que ha colocado en nuestros 

corazones. Nosotros hemos puesto nuestra fe en 

Jesucristo, nuestra confianza está en el Señor, la fe 

en Él nos fortalece, nuestra fe nos hace oír la voz de 

Dios, nuestra fe nos hace caminar con Dios, nos 

hace refugiarnos en medio de la tristeza y 

adversidad nos hace esperar en El. La fe en Cristo 

se está reproduciendo y nos está fortaleciendo y 

eso hace que tengamos confianza en El, lo que 

viene y en el presente, porque el Señor está con 

nosotros. Su fortaleza está presente, evidencia de 

la bondad de Dios. La fortaleza no viene de un 

optimismo propio, viene principalmente del poder 

de Dios en nuestras vidas y de la palabra de Dios. Y 

nos acompaña en el día a día la Palabra de Dios y su 

presencia para recibir fortaleza. Una evidencia de 

su bondad es su obra. Dios está haciendo su obra, 

él está ejerciendo su obra en nuestra vida, en este 

mundo, en nuestros corazones, y Pablo dice que 

Dios perfeccionará su obra hasta el fin. 

Aguarda a Jehová, esfuérzate y aliéntese tu 

corazón. Es decir, nos está invitando a esperar a 

que ocurra algo, y eso está en las manos del Señor, 

está en el control y propósito de Dios. Esperar con 

confianza y esperanza. Mientras esperamos, no 

podemos estar quietos, no podemos estar ociosos, 

dice Esfuérzate, tiene que ver con sacrificio, 

sacrifiquémonos para sacar adelante nuestras 

familias, para sacar adelante la vida de la iglesia, los 

propósitos y el encargo de Dios, para sacar 

adelante con estrategia y siendo proactivo, cada 

desafío del día a día. Cada día tiene su afán, pero, 

el día nos demanda sacrificio, eso significa que Dios 

nos quiere dar esa fortaleza, para esforzarnos, para 

alentarnos, para levantarnos con esfuerzo y 

dedicación. Dediquémonos a fortalecer nuestro 

hogar, a fortalecer nuestra vida la vida espiritual, la 

vida de la iglesia, a fortalecer la vida de otros. Eso 

significa que no podemos estar ocioso. Y Aliéntese 

tu corazón. Es darse ánimo, es buscar el ánimo que 

viene de Dios, permitir que el Señor invada todas 

las áreas de nuestro corazón, porque la lucha es 

diaria, todos los días tenemos una lucha diaria con 

nuestros sentimientos, nuestros sentimientos nos 

quieren ganar este gatillo, pero el Espíritu de Dios, 

está dispuesto a salir victorioso en medio de la 

adversidad. 

 
Muchas Bendiciones 

Ps. Patricio Vázquez M. 
, 
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